
Grave crise no Hospital 
Monsenhor Horta, 
em Mariana
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“Um sistema de 
legislação é sem-

pre impotente, se, 
paralelamente, não  
se criar um sistema 

de educação.”
Jules Michelet

Atingidos pela lama da Samarco 
ganham indenização de R$7 milhões

Matriz de Santo Antônio, 
em Glaura, recebe do 
Iphan R$ 1 milhão de reais 
para obras emergenciais

PÁG.

Pagamento deve ser efetuado até 15 de dezembro
O Ministério Público de Minas Gerais, por intermédio 

da 2ª Promotoria de Justiça da Comarca de Mariana, con-
tinua na luta para assegurar os direitos das vítimas do de-
sastre ocorrido com o rompimento da barragem de Fundão, 
em outubro de 2015. Em mais uma ação, o MP promoveu 
a 9ª audiência de conciliação, na tarde do dia 18 deste mês.

O encontrou contou com a participação de representan-
tes das empresas Samarco, Vale e BHP, dos atingidos e do 
MP, que cobraram da mineradora o pagamento de indeniza-
ções e a realização do cadastro sócio econômico.

A audiência garantiu importantes ganhos para os atingi-
dos, como a liberação de R$ 7 milhões para indenização e 
o levantamento de todos os dados para a indenização final 
será realizado pelo MP, e não pela mineradora, o que se-
gundo o promotor de Justiça de Mariana, Guilherme Me-
neghin, irá garantir mais imparcialidade e uma indenização 
mais justa. O pagamento deve ser feito até o dia 15 de de-

Após negociações, 
o deputado federal 

Toninho Pinheiro e o 
presidente da Câmara, 
Wander Albuquerque, 
conseguiram prorrogar 
o prazo de um convê-
nio de R$ 480 mil para 
construção de uma 
quadra para a Escola 
Municipal Benedito 
Xavier, no distrito 
Glaura. Cerca de R$ 
117 mil já haviam sido 
depositados em 2013 e 
poderiam ser perdidos 
pelo município. Agora, 
as obras já começaram 
e o sonho já é realida-
de para comunidade. 
Trata-se de uma das 
principais demandas da 
escola, que não conta 
com espaço adequado 
para os alunos fazerem 
aulas de Educação 
Física, além de outras 
atividades esportivas e 
de lazer. A quadra em 
tamanho oficial, irá 
atender a oito moda-
lidades esportivas. O 
prefeito Júlio Pimenta, 
o vice-prefeito Tico, o 
presidente da Câmara 
de Ouro Preto, Wander 
Albuquerque, o deputa-
do estadual Alencar da 
Silveira e a diretora da 
escola, Cleusa Helena 
de Sena foram observar 
o andamento das obras 
no distrito na quarta-
-feira, 25 de outubro.

Escola de Glaura ganha quadra esportiva 
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PÁG.

Itabirito sedia cerimônia 
de capoeira no sábado

Itabirito sediará neste sábado, dia 28 de outubro, o 18º ba-
tizado e troca de graduações do grupo Cativeiro de Capoeira. 
Apoiada pela Prefeitura, por meio das secretarias de Espor-
te e Lazer e de Patrimônio Cultural e Turismo, a cerimônia 
será realizada no Centro Educacional Municipal de Itabirito 
(Cemi), a partir das 15h, com entrada franca.

A expectativa é de que, ao todo, 150 capoeiristas da re-
gião participem do evento, organizado pelos contramestres 
Índio e Gilmar Capoeira, que marcará o batizado - iniciação 
- e troca de faixa de 60 capoeiristas de Itabirito.

A programação inclui formatura de três instrutores, um 
professor e dois contramestres e contará com a presença do 
mestre Miguel Machado, presidente nacional e internacional 
do grupo Cativeiro de Capoeira.

zembro. Os acordos foram homologados pela Juíza Marcela Oliveira Decat de Moura e o processo continuará para 
tratar dos critérios de indenização e medidas necessárias aos reassentamentos. O MP reafirma o compromisso de 
pleitear todas as medidas judiciais e extrajudiciais para reparação justa e integral de todos os direitos dos atingidos.



O LIBERAL Ed.1263 - SExta-fEira, 27 dE outubro/2017

www.jornaloliberal.net

O maior bem que a democracia, ainda que perneta como a bra-
sileira, proporciona ao cidadão, é a liberdade. Dentro do conceito de 
cidadania, nada vale mais que a liberdade de pensar, de agir, de se 
expressar, de produzir, de ir e vir, de se integrar, de se posicionar 
politicamente, enfim, liberdade de ser de acordo com a escolha de 
cada um. Mas, dentro de uma sociedade organizada, essa liberdade 
implica em responsabilidades, uma vez que cada indivíduo, cada 
cidadão constrói seu próprio “espaço” de liberdade, de acordo com 
o direito comum a todos.

Parte da responsabilidade, em contrapartida à liberdade, consis-
te em respeitar o direito do próximo, no gozo de sua própria liberda-
de, daí o princípio, segundo o qual, o direito de um termina onde co-
meça o direito do outro. É aí que a “porca torce o rabo”, porque num 
país que não prioriza a educação - em todos os sentidos - sempre 
há os que se supõem com direito a se sobrepor sobre os direitos de 
outrem, só deixando de assim proceder por coerção da autoridade, 
quando esta cumpre seu dever. Mediante educação adequada, o 
cidadão reconhece a lei e não a contraria, voluntariamente e sem 
imperativa necessidade. Destituído de educação, ele trafega pela 
contramão, fura o sinal vermelho, quando não vê o guarda pron-
to para puni-lo. Em resumo: não respeita a lei mas teme o policial, 
que pode puni-lo de alguma forma! São exemplos mais simples e 
corriqueiros das infrações do dia-a-dia. Ele faz tudo e de tudo, não 
havendo por perto quem possa impedi-lo! Age como se o mundo 
fosse seu e somente seu, não lhe importando que pessoas ao seu 
redor sejam incomodadas ou prejudicadas.

Fez um ano, dia dezenove deste outubro, a Resolução 624/2016 
do CONTRAN, cujo Art. 1 diz: “Fica proibida a utilização, em veículos 
de qualquer espécie, de equipamento que produza som audível pe-
lo lado externo, independentemente do volume ou frequência, que 
perturbe o sossego público, nas vias terrestres abertas à circulação.” 
Como o povo é mal educado, por conseguinte, não preparado pa-
ra viver a liberdade relativa dentro da coletividade, os abusos conti-
nuam, tudo como se lei não houvesse.

No município de Ouro Preto, ao problema da má educação jun-
tam-se a má vontade e omissão das autoridades constituídas, às 
quais cabe a administração da liberdade vigiada, recurso destinado 
à proteção dos direitos e interesses coletivos, na falta de consciência 
de cidadania. Não se cumprindo, espontaneamente, a lei, cabe às 
autoridades fazê-la ser cumprida, mediante fiscalização e penalida-
des que ela própria preceitua. Entretanto, isso não ocorre no muni-
cípio de Ouro Preto, dotado de uma Guarda Civil Municipal, prati-
camente inoperante, concentrada no distrito-sede e atendendo os 
distritos secundários somente em ocasiões especiais. Devido a essa 
particularidade, tal serviço policial mais parece atender o aspecto le-
gal da contrapartida municipal exigida pelo Estado na manutenção 
da Segurança Pública.

Se reuniões, discursos, comunicados à imprensa, entrevistas, 
pronunciamento de vereador e mais blá-blá-blá devolvessem o sos-
sego ao público, as autoridades teriam cumprido o dever e merece-
riam aplausos, pois ao contrário de ações práticas, palavrório não 
tem faltado. A Resolução do CONTRAN alude a “som audível pelo 
lado externo”, mas a reclamação é feita contra barulho mesmo, que 
causa estremecimento a vidraças, agride nervos e pode estourar 
tímpanos; é o som grave (sub-woofer) acima dos sons agudos. Fe-
lizmente, ao contrário de outros lugares, ainda não atuou na região o 
braço da “justiça clandestina”, ou seja, a aplicação de pena pessoal 
a tais abusadores, na falta de atuação das forças do Estado; acomo-
dação, resignação, paciência e tolerância são ingredientes a consti-
tuir a passividade da população diante de graves infrações que, se 
não combatidas, podem ser porta para o crime.

Mas isso pode mudar, pois tudo tem limite! Antes que o pior 
ocorra como resposta aos abusos de uns e omissão de outros, que 
se imprima mais rigor à Lei, proibindo-se o licenciamento de veículos 
providos de equipamentos de som pesado. Proibição não combina 
com liberdade e com democracia, ainda que perneta, reafirmo, mas 
é o preço imposto pelas circunstâncias desfavoráveis aos direitos 
da grande maioria da coletividade. Basta o barulho normal dos veí-
culos, que também chegam a incomodar; basta o som autorizado 
de publicidade, em volume adequado, no horário comercial; basta 
o barulho regular das ruas! O que é a isso acrescentado, por meios 
eletrônicos, com o claro propósito de importunar, azucrinar, prejudi-
car e provocar é caso de polícia; e como tal deve ser tratado, antes 
que o pior aconteça.

Que passem, à ação, as autoridades até agora inertes, a fingir 
de mortas, enquanto cidadãos sofrem sob o império dos fora-da-lei!

PONTO DE VISTA 
DO BATISTA

nbatista@uai.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

Império dos 
fora-da-lei
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CARTA AOS TEMPOS *R. Koeppel

HIV ou HDV? Você decide!
Hoje vamos abordar um tema 

que tem tudo a ver com esta pági-
na – Carta aos Tempos. O LIBE-
RAL gentilmente cede este espa-
ço e permite que pessoas da região 
de Ouro Preto divulguem idéias e 
sugestões. E, também, critiquem 
pessoas... É o que gostaríamos de 
fazer hoje. E o assunto é moderno, 
atual, recorrente: vamos falar sobre 
o tempo em que vivemos... E, já 
não é sem tempo...

De tempos em tempos, isto é, 
todo ano, nos maravilhosos dias do 
início da primavera, se escreve em 
jornais e revistas, dão-se entrevistas 
no rádio e na televisão e, incrível, 
até Ministros falam a respeito. Des-
cendo o pau! Ameaçando terminar 
com o terror, mas acabam desistin-
do. Você não vai ficar triste. Nada 
perde por esperar... Eles voltarão no 
ano seguinte...

Fala-se sobre algo terrível que 
as autoridades do Brasil nos im-
põem. Se acreditarmos no que le-
mos e/ou ouvimos, deve ser algo 
muito pior do que a corrupção que 
avança neste Brasil – pois afeta a 
todos corruptores, a todos corrup-
tos, mas também, à todos os cida-
dãos de bem. 

Talvez pior que as regras de 
aposentadoria, que estão sempre 
mudando (nunca para melhor...). 
Pois este “trem”, como só nós mi-
neiros sabemos o que é, não muda 
nunca. Regra de Aposentadoria 
muda sempre, esta desgraça per-
manece sempre igual. E sempre re-
torna, desde 1932. Alguns anos não 
voltou, deve ter ido descansar. Mas 
em 85 anos de vida (inútil?) faltou 
poucas vezes. Talvez seja obra do 
Capeta!

Como tudo na vida, tem sem-
pre um lado bom e um lado ruim. 
E nisto incluo: mãe, namorado(a), 
salário, amor, ignorância, saber, 

chefe, governo, sacanagem, chuva, 
sol, etc. 

Não estamos falando do vírus 
HIV, que mata tanta gente boa, 
o que é o lado ruim do HIV. Mas 
também mata gente ruim, que é o 
lado bom do HIV. E ambos, HIV 
ou HID você não tem escolha. É 
melhor se resignar. Vamos falar 
do HDV. Como você já escutou e 
leu sobre isto centenas de vezes, já 
sabe qual o lado ruim (Detesto! É 
terrível! Economia porca! Insignifi-
cante face ao transtorno que causa! 
Coisa de tecnocrata desocupado! 
Etc. etc...). Hoje quero enfatizar o 
lado bom.

HDV? Sim, HDV - Horário 
de Verão! O HDV nos permite ir 
tomar café no fim de tarde com 
amigos (andar nas ruas, à noite, 
vai ficando perigoso). Ou regar o 
jardim. Ou brincar com os netos. 
Queda jogar uma pelada e depois 
tomar um chopps.  Estas coisas, à 
noite não são tão agradáveis assim. 
E você, consumindo menos energia 
elétrica, gasta menos. Pode usar a 
grana para se divertir...

Os cronistas de plantão en-
fatizam que o HDV é a desgraça 
(Gozado, eles não gostam de falar 
sobre uma coisa positiva - para 
eles, claro! - o Mensalão!). E o 
atual Ministro das Minas e Energia 
ameaçou cancelar neste ano, para 
agradar gregos e troianos. Gastou 
energia... Disse que a receita gera-
da pela economia de energia (R$ 
1.3 bilhões nos últimos 6 anos) está 
caindo. E o Presidente Temer amea-
çou cancelar a economia e comprar 
energia da Argentina para atender 
a demanda causada pelo aumento 
da temperatura (e pelos dias mais 
longos). Tá cheirando a trambique, 
não? Não há o que temer... 

Os cronistas que detestam 
HDV devem ser pessoas locais. 

Desconhecem que, ao viajar, para 
outros países, terão que ajustar 
seu relógio interno. Os passari-
nhos, que voam por todo mundo 
(tem andorinhas voando de Ouro 
Preto ao Canadá, ida e volta, todo 
ano – isto sim uma coisa bacana) 
não se preocupam – também ao 
lerem jornais... - não sabem que o 
HDV é uma coisa terrível. Por isto 
são felizes! E outros, que também 
reclamam, viajam para Miami e 
Paris, onde o horário é outro. Paris, 
por exemplo, é uma desgraça – no 
inverno, amanhece às 9h e as 16 já 
está escurecendo (e ainda faz 30o 
C negativos...). Já no verão, é uma 
delícia: amanhece as 4 e escurece 
as 23h. E você pode passear e se 
divertir, depois de trabalhar. Já tra-
balhamos lá, no inverno e no verão. 
Até nós, da classe “mineirim bur-
ro”, sabemos quando é melhor... 
Lá também tem HDV – e ninguém 
reclama!

Economizamos R$ 1.3 bilhões 
em 6 anos... Quase (menos, muito 
menos...) o valor que se desviou 
nos “arranjos produtivos” do Men-
salão. Não tivessemos economiza-
do isto, o “nosso” rombo seria no 
mínimo o dobro. E quem paga, 
sempre? Os patos! Os mesmos... 
Nós... Quén!... Quén!.. Quén!.. Dis-
se o pato, alegremente... 

Acho que você, se é da turma 
do “Detesto HDV!” deveria pen-
sar sobre o que significa acordar e 
dormir com o Sol. No verão o Rei 
Sol adora aparecer! Nós, como 
bons súditos, devemos prestigiar 
o Rei! Acho que ter um pouco de 
flexibilidade no comportamento, 
ter hábitos saudáveis, ter mais tem-
po para se relacionar com amigos é 
algo positivo. E claro, a novela das 
9h da noite continua as 9h... Não é 
interessante isto? Pense a respeito...

(*) Rodolfo Koeppel mora em 
Glaura. Já caminhou muito pelo 
mundo e sabe como o HDI – Ho-
rario de inverno é terrível – dias 
super-curtos. Noites longas só 
interessam para quem só pensa 
naquilo! Já o HDV - Horário de 
Verão permitem que ele cami-
nhe pelas Trilhas de Ouro Preto 
(TOP) com seus cachorros (e, por 
que não, amigos) por mais tem-
po. Se você quiser conhecer uma 
Ouro Preto muito bonita, fora da 
Praça Tiradentes, fale conosco: 
Rodolfo.Koeppel@gmail.com

R. Sete de Setembro, 413 (próx. Matriz) - Cachoeira do Campo

3553-1642      98785-9075

Almoço - Jantar
Caldos - Porções
Pizzas - Bebidas

*Self Service 
sem balança

*Servimos 
MARMITEX 

com entrega 
em domícilio e 
para empresas
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CARTA AOS TEMPOS Chiquinho de Assis

O Adeus ao majestoso Pinheiro
É com tristeza, mas com resi-

liência e respeito às instituições e 
aos pareceres técnicos, que nós nos 
despedimos dessa árvore que por 
mais de um século testemunhou a 
história da Rua São José. 

Após um longo Inquérito Civil, 
sob o número 0461.12.000088-4, 
uma série de relatos técnicos in-
dicaram a necessidade do corte. 
Foram apresentadas manifestações 
do Corpo de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais, do Departamento de 
Engenharia Florestal da Universi-
dade Federal de Viçosa, dos peritos 
da Central de Apoio Técnico do 
próprio Ministério Público de Mi-
nas Gerais e, por fim, um exame de 
Tomografia realizado na árvore por 
uma empresa particular, contratada 
para tanto.

Todos os cinco documentos 
concluíram pelo risco de iminente 

queda com alta exposição de alvos 
materiais e de pessoas. Há pontos 
questionáveis em alguns documen-
tos, no entanto não foi apresentado 
nenhum parecer dando segurança 
pela permanência da árvore através 
de laudo técnico, emitido por pro-
fissional habilitado e devidamente 
registrado em conselho de classe 
responsável.

Destaco o papel imparcial e 
sério dos técnicos da Secretaria de 
Municipal de Meio Ambiente na 
condução desse processo, mesmo 
diante das críticas mais extremistas.

Fica aqui o nosso sentimento, 
mas o nosso respeito às decisões 
técnicas. 

Muitos, maldosamente, per-
guntarão: 

Aonde está o Partido Verde 
nessa hora?

Os respondo com tranquilida-

de: o Partido Verde respeita o esta-
do democrático de direito e milita 
pela vida em todos os sentidos.

Que possamos ter ali outra ár-
vore da mesma espécie plantada 
e que toda a madeira dessa árvore 
cortada possa ser destinada a ações 
artísticas e sociais. 

Continuo amando Ouro Preto, 
sua natureza, seus monumentos e 
sua gente.

Festa das crianças 
de volta a Santa Rita

A festa das crianças voltou a 
ser realizada no distrito de Santa 
Rita. O evento aconteceu no últi-
mo domingo (22) organizado pelo 
vereador Mercinho Gomes, filho 
do fundador Maurílio Zacarias. 
Mercinho garante à comunidade 
santarritense que a festa continua-
rá sendo realizado nos próximos 
anos.

Cerca de 400 crianças parti-
ciparam do evento, que levou ao 
distrito muita diversão com brin-
cadeiras, personagens animados, 
pipoca, algodão doce, suco e o sor-
teio de diversos brinquedos, além 
de um tablet e uma bicicleta.

Mercinho, organizador do evento, afirmou sua satisfação em poder 
realizar a festa, tradição fundada há 28 anos. Com muita alegria e felicida-
de, várias gerações de santarritenses já participaram da festa, e agora têm 
a oportunidade de levar seus filhos ao evento.
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Se você ou alguém do seu círculo familiar, 
de amizades ou do trabalho tem proble-

mas com o consumo da bebida alcoólica 
e manifesta ou manifestou o desejo de 

parar de beber, nós podemos ajudá-lo(s).

PROCURE-NOS!

Escritório de Serviços Locais de Alcoólicos Anônimos

R. Pref. Washington Dias, 80 - Barra - OURO PRETO

Tels: (31) 3551-3890
Funcionamento: 2ª a 6ª feiras, de 12h às 17h

E-mail: aaescritoriolocalop@gmail.com

Alcoólicos Anônimos 70 anos de Brasil, 
salvando e recuperando vidas

Comunidade de Antônio Pereira 
participa da Câmara Itinerante

Para aproximar a população 
dos trabalhos do Legislativo ouro-
-pretano, nessa terça-feira (24), a 
Câmara Itinerante esteve em An-
tônio Pereira. O programa foi rea-
lizado na Escola Estadual Antônio 
Pereira, onde pela manhã foram 
oferecidos diversos serviços, como 
confecção de carteiras de identida-
de; exibição de filmes; aferição de 
pressão arterial e glicose; assistên-
cia jurídica; emissão de CPF; agri-
cultura familiar; entre outros.

A diretora da escola, Rita de 
Cássia Cerceaux e Rola, destacou 
que “é uma honra recebermos a 
Câmara Itinerante, uma oportuni-
dade que a comunidade tem para 
tirar seus documentos e ter um dia 
diferenciado. Isso é importante, 
pois melhora a autoestima de todos, 
inclusive dos nossos alunos. É mui-
to bom ser parceiro da Câmara”.

A moradora do distrito, Kerly 
Cristina Rodrigues Pettinati Caldei-
ra, aproveitou a oportunidade para 
fazer a carteira de identidade dos 
dois filhos, Luiz Henrique Pettinati 
Caldeira, de quatro anos, e Ângelo 
Antônio Pettinati Caldeira, de oito 
anos. “Foi muito importante a Câ-
mara ter vindo aqui. Sou morado-
ra da Vila Samarco, subdistrito de 
Antônio Pereira, meu filho já está 
com quase nove anos, e eu nunca 
tirei a carteira de identidade dele, 
nunca arrumava tempo. Então, fiz o 
RG dele e do meu filho menor. Foi 
muito boa essa iniciativa de ajudar 
a comunidade”.

Logo após as atividades, foi 
realizada a reunião dos vereado-
res, quando a comunidade pôde 
utilizar a Tribuna Livre para fazer 
reivindicações e apresentar propos-
tas aos parlamentares, como fez a 
estudante e moradora de Antônio 
Pereira, Meirielle Júnia César. “A 

saúde aqui está decadente, você vai 
ao posto de saúde e não consegue 
ficha, pois são 15 fichas por dia. 
Então, acaba que eu tenho que me 
deslocar para Mariana para resolver 
um problema que deveria ser resol-
vido por Ouro Preto”.

Já o diretor da Escola Estadual 
Professora Daura de Carvalho 
Neto, Fabrício Santos, pediu me-
lhorias para o entorno da sua insti-
tuição de ensino. “A gente convive 
com muita poeira e buracos. Poeira 
essa que tem prejudicado a saúde 
de cerca de 700 crianças da nossa 
escola e também dos docentes”.

Diante da grande presença dos 
moradores na reunião, o vereador 
Vander Leitoa (PV) disse estar 
muito feliz com a participação de 
todos, com a comunidade presen-
te e cobrando melhorias. “Antônio 
Pereira durante muito tempo foi o 
distrito que mais mandou dinheiro 
para Ouro Preto e menos recebeu 
investimentos. Então, a comunida-
de está de parabéns em participar. 
Isso é muito importante”.

“É distrito com maior participa-
ção popular na reunião itinerante. A 
reivindicação justa dessa comuni-
dade é antiga, que é o investimento. 
Trata-se do distrito que, nos últimos 

anos, trouxe mais rendimentos para 
a receita do município, devido às 
mineradoras atuarem no local, e 
a gente percebe, até hoje, o pouco 
investimento desses recursos, o que 
gera insatisfação dos moradores”, 
ponderou o presidente da Câmara, 
Wander Albuquerque (PDT).

Ao final da reunião, os edis fi-
zeram um requerimento, que será 
encaminhado ao Semae, para que 
o órgão informe se há algum pro-
blema em relação à manobra de 
água no distrito. Do mesmo modo, 
foram feitos dois requerimentos, 
que serão encaminhados ao Exe-
cutivo, solicitando informações 
referentes aos valores perdidos e 
devolvidos em relação às obras de 
saneamento em Antônio Pereira e 
também informações sobre os mo-
tivos pelos quais os dados da Cfem 
(Compensação Financeira pela 
Exploração de Recursos Minerais) 
não estão disponibilizados no Por-
tal da Transparência. Uma indica-
ção também foi feita solicitando 
melhorias para o distrito conforme 
pedidos dos próprios moradores.

A próxima edição da Câmara 
Itinerante acontece no dia 7 de 
novembro, terça-feira, em Ama-
rantina.

Cemitérios de Ouro Preto recebem 
limpeza para o Dia de Finados

A Prefeitura de Ouro Preto 
concluiu esta semana a limpeza 
dos cemitérios de responsabilida-
de do município, para o Dia de Fi-
nados celebrado na próxima quin-
ta-feira, 02 de novembro.

O trabalho foi desempenhado 
pela Secretaria de Obras e Urba-
nismo que atendeu cemitérios da 
sede e dos distritos de Antônio Pe-
reira e Santa Rita.

Ao todo, treze cemitérios rece-
beram capina, roçada e caiação de 
meios-fios. A limpeza realizada no 
período de um mês, teve a super-
visão do diretor de Departamento 
de Infraestrutura, César Adriano 
Teixeira.

No Cemitério Municipal da Saudade, localizado na 
saída de Ouro Preto, além da capina em torno dos tú-
mulos, também foi efetuada a limpeza da rua de acesso 
e melhorias na parte hidráulica da capela do cemitério.

César Adriano Teixeira, salienta a importância da 
limpeza dos cemitérios para acolher os parentes e ami-
gos durante a visita na data de finados.”É importante este 
cuidado, porque demonstra respeito aos entes que foram 
enterrados nos cemitérios do município”, ressalta o Dire-
tor de Infraestrutura.

Padre Marcelo Santiago, pároco do Pilar, elogiou o 
trabalho realizado. “Essa iniciativa evoca a recordação dos nossos entes queridos e mostra o nosso respeito à 
memória e ao reconhecimento do bem que nos legaram”, declara o pároco. Segundo César Teixeira, a equipe de 
limpeza ainda retorna aos cemitérios nos dias próximos ao feriado para a manutenção, conforme o crescimento 
do mato nos locais, no período de chuva.

  A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Os juízes das 
comarcas

OS CONFLITOS, entre partes interessadas na solução de 
seus problemas, encontram os meios necessários, oficiais e 
competentes junto aos juízes de fato e de direito. Para aviar 
a questão, a demanda, a causa, nossos códigos concentram 
o emaranhado de nossas leis em livros, como por exemplo: 
Código Civil e Processo Civil, Código Penal e Processo Penal. 
Aquele registra os artigos da lei, este mostra o caminho a se-
guir, na sequência da obtenção do resultado pretendido. 

Para atender as queixas, os conflitos de interesse das par-
tes, o Estado oferece três graus de recursos para aplicação do 
direito, de seus princípios e normas: um Municipal, 1º grau; um 
Estadual, 2º grau; um Federal, 3º grau. Acredito que dos juízes 
que compõem esta hierarquia tríplice, os juízes das comarcas 
são aqueles que têm o contato mais direto, efetivo, real e per-
feito com as partes, por ser a primeira base processual. As Ins-
tâncias seguidas atendem em grau de recurso. Tudo em busca 
da pretendida verdade.

VEJAM os passos processuais em 1ª Instância, na con-
cepção clara, lógica e bem estruturada pelo desembargador 
Jessé Torres Pereira Jr.(TJ-RJ): “Nas varas cíveis são comuns 
antagonismos patrimoniais, possessórios, contratuais; nas va-
ras de família, discutem-se a guarda de filhos, direito a pensões 
alimentícias e seus valores, culpas pela separação do casal ou 
termos de acordo entre cônjuges desavindos; nos juizados de 
crianças, adolescentes e idosos, examinam-se abandono de 
filhos ou a conduta infratora destes; nos juizados de pequenas 
causas, apuram-se os danos materiais, imorais, decorrentes 
de relações de consumo, incluindo os gerados por conces-
sionárias de serviços públicos; nas varas empresariais enca-
minham-se a recuperação de empresas em vias de falência, 
salvando-se empregos, ou administra-se a massa falida para o 
pagamento dos credores; nas varas de fazenda pública trami-
tam os processos de interesse dos entes públicos, como auto-
res ou réus em ações de responsabilidade por danos causados 
por seus agentes, ou de execução de tributos não pagos; nas 
varas criminais, correm as ações penais, de que podem resul-
tar condenações ou absolvições diante da acusação da prática 
de crimes”.

EM SUMA, as decisões dos juízes de 1ª Instância, nas Co-
marcas, são resultados de contatos, cara a cara, com os inte-
ressados e seus advogados. As sentenças resultam da análise 
imediata de cada problema processual. O juiz, por este conhe-
cimento básico, se torna um juiz de todos: “ricos e pobres, hu-
mildes e poderosos, empresas públicas e privadas, governan-
tes e governados, homens e mulheres, crianças e idosos, etc.”.

Juiz não é para fazer justiça, mas para APLICAR a lei exis-
tente, conforme sua convicção. Às partes cabe recorrer se qui-
serem. 

(Acesse: leiturahobbyperfeito.blogspot.com.br)
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Tratando seu melhor amigo com 
o carinho que ele merece

Dra. Maria Aparecida Murta Miranda
MÉDICA VETERINÁRIA

CRMV-MG 16.310

(31) 98651-1421
murta.miranda@yahoo.com.br Consultas,Vacinas e 

Exames Laboratoriais
R. João Bastos Filho, 464 - 3553.1421
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MARMORARIA 
OURO PEDRAS

28 anos de competência  
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

R. Inconfidentes, 229-A 
Ouro Preto 

CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de Ca-
margos,126, Centro, Sala 09 - Piso 02.
Faz saber que pretendem casar:
FABRÍCIO DA SILVA NEVES, 
brasileiro, solteiro, balconista, natural 
de Mariana-MG, nascido a 11/03/85, 
filho de Ademir Rodrigues Neves 
e Maria Helena da Silva Neves e 
KELLY KEROLYN MOREIRA, 
brasileira, solteira, do lar, natural de 
Vespasiano-MG, nascida a 12/08/90, 
filha de Antônio de Paula Moreira e 
Conceição Benedita das Neves; Am-
bos residentes neste subdistrito;
ABDO ELIAS RODRIGUES, bra-
sileiro, solteiro, caseiro, natural de 
Mariana-MG, nascido a 30/10/80, 
filho de Ademir Rodrigues Nery e 
Maria Helena da Silva e ANA PAU-
LA QUIRINO, brasileira, solteira, do 
lar, natural de Ouro Preto-MG, nasci-
da a 24/04/85, filha de Caio Marconi 
Quirino e Isabel Raimunda da Silva 
Quirino; Ambos residentes neste sub-
distrito;
ROSEVALDO BATISTA MUCU-
TA, brasileiro, solteiro, montador in-
dustrial, natural de Espigão D’Oeste-
-RO, nascido a 09/11/83, residente em 
Salto-SP, filho de Rute Batista Mucuta 
e MARIA DE LOURDES INÁCIO, 
brasileira, solteira, agente administra-
tivo, natural de Mariana-MG, nascida 
a 04/06/81, filha de Tomáz Aquino 
Inácio e Maria de Jesus Inácio, resi-
dente neste subdistrito;
DALBERT LEANDRO DE JE-
SUS, brasileiro, solteiro, balconista, 
natural de Viçosa-MG, nascido a 
25/06/98, filho de Pedro Sérgio da 
Silva e Juscelma do Carmo de Jesus 
e BRUNA HELOISA DO CARMO, 
brasileira, solteira, do lar, natural de 
Ouro Preto-MG, nascida a 13/05/98, 
filha de Washington Luiz do Carmo e 
Roselma Lourença dos Reis; Ambos 
residentes nesta cidade;
REINALDO DA LUZ GALDINO, 
brasileiro, solteiro, eletricista, natural 
de Conselheiro Pena-MG, nascido a 
08/03/80, filho de Adão da Luz Gal-
dino e Walnete Aparecida dos Reis 
Galdino e MARIANA DE JESUS 
CARNEIRO, brasileira, solteira, 
administradora, natural de Ouro Pre-
to-MG, nascida a 14/06/94, filha de 
José de Oliveira Carneiro e Luzia da 
Conceição Aparecida de Jesus; Am-
bos residentes neste Município de 
Ouro Preto-MG;
RENARD DE JESUS TAVEIRA 
LANA, brasileiro, solteiro, profes-
sor, natural de João Monlevade-MG, 
nascido a 07/03/83, filho de Antônio 
Márcio Lana e Maria Geralda Taveira 
de Lana e EUGÊNIA MOREIRA 
SANTOS, brasileira, solteira, estu-
dante- mestranda, natural de Pedra 
Azul-MG, nascida a 09/11/92, filha 
de Eugênio Paceli de Oliveira San-
tos e Marilene  Moreira Nascimento 
Santos; Ambos residentes neste sub-
distrito.
 Apresentaram todos os docu-
mentos exigidos pelo art. 1525 do 
CCB. Se alguém souber de algum 
impedimento oponha-o legalmente.     
      Ouro Preto, 25 de outubro de 2017.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig  
*Aquecedor Solar *Tintas *Pisos

Financiamentos: 
Banco do Brasil - CEF           
Convênios: Assufop, 
Assetfop, Coopa, Visa e 

Mastercard

PROMOÇÕES DA SEMANA: 
Lâmpada Led 6W Ouro Lux  R$9,99  

Porcelanato Delta 54x54 R$32,19  
Cuba Vidro VB Cristais  R$174,51

à vista no dinheiro 
ou cartão de débito

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto

98,7 FM
Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

do Virgílio

HDTV É ISSO!

   3551-6208      3551-6215
R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

CONSULTE NOSSAS CONDIÇÕES
Consertamos TV's, controles remotos e vendemos controles novos

 

Todos os pacotes em 
promoção. Consulte os 
preços promocionais!!!

costa.tur.op@gmail.comCosta Tur

Prestação de serviços de transportes
 City Tour  -  Viagens 
Excursões  -  Eventos

Rafael e Vicente

(31) 98489-7530

Madeireira 
TAQUARAL

Madeira de escoramento 
de eucalipto, portas,
janelas, assoalho, 
porteira, mourão 
tratado de eucalipto

Av. F. Duílio Passos, 1402 
Águas Férreas - OURO PRETO

(31)3551-3744

Material de 
Construção

Refis para dívidas de IPTU, ISS, taxas 
e multas termina nesta terça-feira

Programa concede desconto de até 100% nas 
multas e juros das dívidas com o Município

Na próxima terça-feira, 
31 de outubro, termina o 
prazo para o parcelamento 
do IPTU no município de 
Ouro Preto. O Programa 
Municipal de Recuperação 
de Receitas e Parcelamento 
(Refis) lançado em junho 
de 2017 pela Prefeitura de 
Ouro Preto, tem o objetivo 
de oferecer condições para 
reduzir dívidas nos créditos 
tributários, como ISS, 
IPTU e taxas, bem como 
no caso de créditos não 
tributários, como as multas, 
por exemplo.

A medida, instituída 
pela Secretaria Municipal 
de Fazenda, reduz as mul-
tas e juros dos contribuintes 
em débito na Dívida Ativa 
do Município ou consti-
tuídos em mora, que são 
débitos lançados já venci-
dos até 31 de dezembro de 
2016. Essa redução será 
efetuada de acordo com o 
pagamento realizado pelo 
contribuinte e se aplica a to-
dos os créditos parcelados, 
não parcelados, ajuizados 
ou não:

I. Redução integral das 
multas e juros, para paga-
mento à vista, em parcela 
única;

II. Redução de 75% 
das multas e juros Unidade 
Padrão Municipal – UPM, 
que atualmente vale 
R$87,04.

De acordo com Maria 
Geralda de Freitas, gerente 
da Receita Municipal, é 
importante que os ouro-
-pretanos fique em dia com 
todos os pagamentos, pois 
é através dessa arrecadação 
que Ouro Preto consegue 
prestar melhores serviços 
públicos. “Todos nós 
utilizamos serviços como 
limpeza pública, transporte 
público, entre outros. Afi-
nal, estamos contribuindo 
para o bom funcionamento 

da cidade”.
Por ser uma lei tempo-

rária, os interessados em 
obter esse benefício devem 
requerer o parcelamento 
até o dia 31 de outubro de 
2017, bem como efetuar o 
pagamento da parcela única 
ou da primeira parcela 
até essa data, diretamente 
na Gerência da Receita 
Municipal da Secretaria 
Municipal de Fazenda, 
localizada na R. Diogo de 
Vasconcelos - Pilar, 30. 
Para informações comple-
mentares, acesse a Lei Nº 
1.039 de 09 de junho de 
2017 publicada no Diário 
Oficial de Ouro Preto.

(31) 98489-7530

Denúncias 
 Sugestões

Críticas 
Novidades 

ENVIE PARA
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Ato simbólico marca início 
do Natal de Luz da Barra 2017

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

Agora de 3ª a 
domingo, com 

churrasco sábado 
e domingo

A descida de rapel de Bom-
beiros Militares de Ouro Preto 
chamou atenção de quem passava 
pela Ponte Colonial, na Barra, na 
manhã da terça-feira (24). A ação é 
um ato simbólico que dá início aos 
preparativos para o ‘Natal de Luz 
na Barra 2017’. O evento é inédi-
to na cidade e tem como objetivo 
chamar a atenção para a importân-
cia da preservação do monumento 
histórico, assim também como da 
limpeza dos córregos da cidade.

O lançamento do projeto dei-
xou o canteiro florido em meio ao 
mato e a sujeira do córrego para 
dar início ao cenário do Natal de 
Luz, que acontecerá de 16 de de-
zembro a 6 de janeiro. O projeto 
é uma iniciativa do publicitário 
Chico Bastos e da Associação dos 

Moradores da Barra, que conta 
com apoio da prefeitura e também 
de empresários locais. “É uma 
ação simples, mas que pretende 
gerar uma imagem forte na comu-
nidade. Queremos comparar como 
está agora e como ficará. A Praça 
da Barra tem tudo a ver com o es-
paço de convivência. Sonho com 
o dia que teremos esse espaço todo 
florido”, conta o idealizador do 
projeto, Bastos.

Em uma descida em rapel, os 
bombeiros levaram 32 mudas doa-
das pela floricultura Recanto dos 
Peixes para florir o canteiro do si-
lhar, em forma de casco de navio. 
“É uma alegria, enquanto institui-
ção do Corpo de Bombeiros, parti-
cipar de um evento como esse, que 
visa a recuperação e revitalização 
dessa área tão degradada. O corpo 
de Bombeiros faz questão de par-

ticipar, de se integrar a essa ação, 
para melhorar os espaços públicos 
e uma vivência melhor na nossa 
cidade”, enfatiza o 1º Sargento do 
Corpo de Bombeiros de Ouro Pre-
to, Juscelino Gonçalves.

A AMBA comemora os pri-
meiros passos do projetos. “É um 
trabalho muito bonito que aconte-
ce pela primeira vez em Ouro Pre-
to e na Barra. A comunidade está 
muito satisfeita com isso, ficamos 
alegre demais”, festeja Marcelo 
Magalhães, conhecido como Ma-
tholo, presidente da AMBA.

A ação já chama a atenção dos 
empresários locais. “Achei fantásti-
co o projeto, pois essa região aqui é 
muito privilegiada. É muito impor-
tante as pessoas começarem a pen-
sar como ambiente para a gente po-
der frequentar”, enfatizou Ana Paula 
Lima, da academia Bioforma.

Iphan anuncia R$ 1 milhão para obras 
emergenciais na Matriz de Santo Antônio

Após quase um ano e meio 
de espera, moradores do Distrito 
de Glaura se alegram com a libe-
ração de R$ 1 milhão do Instituto 
do Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional (Iphan) para obras emer-
genciais na igreja Matriz de Santo 
Antônio. A divulgação da libera-
ção do recurso foi feito durante 
uma visita da Comissão do Iphan, 
juntamente com a Comissão de 
Cultura da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) ao local 
nesta quarta-feira (24). O templo 
está fechado desde junho do ano 
passado, com problema estrutural, 
com rachaduras e fissuras que per-
correm toda fachada principal da 
edificação.

O presidente da comissão e au-
tor do requerimento, deputado Bos-
co (Avante), lembrou a importância 
da preservação do patrimônio his-
tórico de Minas Gerais e comemo-
rou o anúncio dos recursos. “Cabe 
à nossa geração lutar e batalhar 
junto aos órgãos competentes para 
que esse patrimônio construído há 
mais de 250 anos seja preservado”, 
apontou.

A chefe de gabinete do Iphan, 
Rosângela Guimarães, explicou 
que a restauração da Matriz de 
Santo Antônio está prevista desde 
2013, no Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC) das Cidades 
Históricas. Segundo ela, os recur-
sos anunciados provêm da iniciati-
va privada e devem ser repassados 

ainda em 2017 à Prefeitura de Ouro 
Preto, que será responsável pela 
realização das obras emergenciais 
na igreja.

A coordenadora do PAC das 
Cidades Históricas, Débora Quei-
roz, destacou que há um empenho 
tanto da Prefeitura quanto do Iphan 
para a restauração. Segundo ela, os 
projetos estrutural, arquitetônico, 
de drenagem profunda e de prote-
ção de descargas atmosféricas já 
estão prontos e aprovados, faltando 
apenas a aprovação dos projetos 
elétrico e de proteção e combate a 
incêndios.

Débora Queiroz esclareceu que 
inicialmente havia a previsão da 
restauração arquitetônica do tem-
plo religioso. Entretanto, desde o 
ano passado, após a recomendação 
do Iphan de monitoramento da es-
trutura da igreja, a restauração foi 
ampliada, com a elaboração dos 

projetos estruturais e de drenagem 
profunda, entre outros.

Segundo Rosângela Guima-
rães, os recursos já anunciados de-
vem ser utilizados para a realização 
das obras na estrutura e de drena-
gem profunda. Ela afirmou que, 
após a conclusão dos outros pro-
jetos, devem ser solicitados mais 
R$ 6 milhões para a finalização da 
restauração do templo.

Urgência
O prefeito de Ouro Preto, Júlio 

Pimenta, defendeu uma interven-
ção urgente e garantiu que a refor-
ma da Matriz de Santo Antônio 
é prioridade para o município de 
Ouro Preto. “É preciso uma restau-
ração completa”, afirmou. Para ele, 
a igreja tem grande importância 
histórica e significado na vida de 
cada morador da comunidade de 
Glaura.

O secretário municipal de Cul-
tura e Patrimônio de Ouro Preto, 
Zaqueu Astoni, também destacou a 
urgência na realização das obras. A 
representante da Secretaria de Es-
tado de Cultura, Júlia Mitraut, afir-
mou que o governo está empenha-
do em buscar mais recursos para a 
reforma da Matriz de Santo Antô-
nio e de outras igrejas mineiras.

O deputado Alencar da Silveira 
Jr. (PDT) afirmou que há muitos 
anos luta junto com a população lo-
cal pela reforma da Matriz de Santo 
Antônio. Para ele, todo o cuidado 

Com o apoio técnico da pre-
feitura, os moradores vão limpar 
a calha do rio, entre o Chafariz de 
Mãe Chica e a Ponte, retirando o 
lixo e preparando o cenário para a 
instalação de um Presépio de figu-
ras gigantes.

A Escola Municipal Monse-
nhor João Castilho Barbosa levou 
alguns alunos para participar do 
evento, o objetivo é estimular o 
sentimento de pertencimento e o 
respeito ao patrimônio histórico e 
cultural. 

Natal de Luz da Barra
Pela primeira vez na cidade, o 

evento ocorrerá de 16 de dezem-
bro a 6 de janeiro. Será preparado 
um Presépio pelo artista local José 
Luzia, com materiais próprios dos 
eventos comunitários de Ouro 
Preto. De acordo com Chico Bas-
tos, serão 10 figuras bíblicas, que 
vão receber iluminação especial. 
Haverá ainda atrações musicais 
próprias da época. O evento será 
encerrado no Dia de Reis, com 
Congado, Folia e Reisado.

que a igreja recebeu até hoje foi por 
conta da atuação da comunidade, 
pois o governo não destinou recur-
sos para a sua manutenção.

Abaixo-assinado
O promotor Domingos Ventura 

de Miranda Júnior afirmou que, em 
2016, a comunidade fez um abai-
xo-assinado e, desde então, o Mi-
nistério Público vem monitorando 
a situação do templo. Ele disse que 
pequenas obras feitas pela própria 
comunidade foram fundamentais 
para ajudar a manter a estabilidade 
física da igreja. 

Para Domingos 
Miranda Júnior, é 
importante que seja 
repassado para a 
comunidade um cro-
nograma da restaura-
ção da igreja.

A coordenadora 
das Promotorias de 
Defesa do Patrimônio 
Cultural e Turístico, 
promotora Giselle 
Ribeiro de Oliveira, 
também destacou o 
papel desempenhado 
pela população na 
luta pela preservação 
da igreja. Para ela, 
a comunidade de 
Glaura exerceu seu 
papel ao acionar 
o poder público e 
cobrar a restauração 
da matriz.
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Vereadores de Ouro Preto 
acompanham a retomada das 
atividades na Vale Manganês

Com o objetivo de averiguar e 
conhecer as novas estruturas de tra-
balho da Vale Manganês unidade 
Ouro Preto, que retomou as ativida-
des em setembro deste ano, os ve-
readores realizaram, nessa segun-
da-feira (23), uma visita à empresa, 
onde foram recebidos pelo gerente 
da unidade, Gilberto Castro, e pelo 
gerente-executivo da Vale Manga-
nês, Kesley Julianelli.

A Vale Manganês foi inserida 
em Ouro Preto em 1999, após per-
tencer às empresas Alcan e Paulis-
ta. As atividades da unidade foram 
paralisadas em 2014, devido à crise 
de preço no país, e retomadas agora 
em 2017. Após o retorno da pro-
dução alguns dos funcionários que 
haviam sido desligados ou estavam 
em regime de lay-off voltaram a 
exercer suas funções. Hoje, o local 
emprega 53 pessoas, sendo todos 
de Ouro Preto e região, segundo a 
empresa.

O vereador Juliano Ferreira 
(PMDB) que intermediou o con-
tato entre a Vale e os vereadores, 
pontuou sobre a grande perspecti-
va dos parlamentares, bem como 
da população, quanto à geração de 
empregos no município. “Foi com 
muita alegria que nós recebemos 
a notícia da volta da produção da 
Vale Manganês. Diante de vários 
questionamentos da comunidade 
ouro-pretana, solicitei à Vale essa 
reunião para sanarmos algumas dú-
vidas quanto ao cenário atual, aos 
empregos gerados e às perspectivas 
futuras. A medida que a crise for 
diminuindo, nós acreditamos que 
a empresa trará mais frutos para 
Ouro Preto”.

Entre os pontos discutidos du-
rante a visita, foram apresentadas 
pela Vale as alterações realizadas 
para a retomada das atividades, en-
tre elas, a utilização do minério de 
Morro da Mina, em Conselheiro 
Lafaiete, que resultou em um me-
nor custo na produção. “Consegui-
mos fazer uma reengenharia muito 
interessante que nos propiciou so-

nhar em voltar com a unidade. Um 
ponto importante é ter uma gestão 
em que o operador tem responsabi-
lidade e autoridade por suas ações 
dentro da unidade. Temos uma par-
ceria muito grande com os empre-
gados, e eles são parte fundamen-
tal no funcionamento da empresa, 
conseguimos fazer uma operação 
muito simples, enxuta e de alta 
produtividade”, explicou Kesley 
Julianelli.

O presidente da Câmara, Wan-
der Albuquerque (PDT), destacou 
a importância de a Vale retornar ao 
mercado ouro-pretano. “Agora já 
vemos aquela luzinha no fundo do 
túnel que as coisas começam a ter 

uma melhora, a mineração começa 
a reagir. A Vale Manganês já gera 
mais de 50 empregos diretos, fora 
os indiretos, e isso nos dá esperança 
de que realmente está tendo uma 
reação no mercado”.

Ainda sobre a visita, o verea-
dor Marquinho do Esporte (SD) 
acrescentou que “tivemos a opor-
tunidade de conhecer um pouco 
o processo, fiquei muito feliz em 
saber que hoje há cerca 50 funcio-
nários trabalhando e o forno fun-
cionando, e nos mostraram muito 
otimismo e esperamos que em um 
futuro próximo possam estar os três 
fornos funcionando. Ouro Preto 
precisa da geração de empregos, o 
país passa por uma crise financeira. 
Não tenho dúvidas que daqui a um 
tempo a Vale estará funcionando a 
todo vapor”.

Os parlamentares ressaltaram 
que continuarão acompanhando 
os trabalhos da Vale Manganês, 
incentivando e apoiando ações e 
empreendimentos que geram tra-
balho e renda para a comunidade 
de Ouro Preto. Além do presidente 
Wander e dos vereadores Juliano 
e Marquinho, também estiveram 
presentes na visita os vereadores 
Chiquinho de Assis (PV), Geraldo 
Mendes (PCdoB), Luciano Barbo-
sa (PMDB), Luiz Gonzaga (PR), 
Regina Braga (PSDB), Vantuir Sil-
va (SD) e Zé do Binga (PPS).

(31) 98489-7530

Novo número 
do whatsapp

PANORAMA

 Michelle Borges

Ontem, 26/10 a pequena Cecília 
completou 6 aninhos de pura 
alegria e  travessuras. Feliz 

aniversário nanica da tia. Que 
Deus ilumine sempre seus pas-

sos! Votos da tia Nenzinha!

No feriado do dia 12 de outu-
bro, o distrito Cachoeira do 

Campo sediou o campeonato 
relâmpago Nossa Senhora 

Aparecida, que contou com a 
participação de oito times da 

região. O grande vencedor das 
sete partidas, que aconteceu 

ao longo do dia, foi o Pura 
Cadência. O grande destaque 
do time foi o goleiro, Gabriel 
Ansaloni, que fez belíssimas 
defesas, entre elas a de dois 
pênaltis, logo na primeira de-

cisão. Parabéns à organização 
do evento, ao grande campeão 

Pura Cadência e a todos os 
times participantes. 

Até o dia 28 de outubro, o IFMG – Campus Ouro Preto promove a 
décima edição da Semana de Ciência e Tecnologia, que neste ano 

tem como tema “A Matemática está em tudo”. Uma grande variedade 
de oficinas e minicursos, além de palestras, debates, exposições, mostra 
científica, atividades culturais e de lazer compõem a programação, que é 
aberta a toda a comunidade.  Programação completa em semanact.ouro-
preto.ifmg.edu.br

Na segunda-feira (23) o 1º en-
contro do Clubinho Ambiental 

PROGEA, foi executado na Esco-
la Municipal Professora Juventina 
Drummond de Ouro Preto e duran-
te a semana nas Escolas Municipais 
de Passagem de Mariana e Haydée 
Antunes de Ouro Preto. Cada edu-
candário possui uma diretoria for-
mada por estudantes do 4º ano do 
ensino fundamental eleitos pelos 
próprios estudantes. O objetivo é 
que os alunos sejam competentes 
e hábeis para adoção de compor-
tamentos socioambientais, contri-
buindo com a sustentabilidade e 
qualidade de vida e tendo uma vi-
são critica do meio ambiente onde 
estão inseridos.

O projeto “Circo da Gente”, 
promovido pela Organização 

Cultural Ambiental (OCA) em 
Ouro Preto, é o foco da exposi-
ção fotográfica Respeitável Circo, 
uma parceria com o Projeto Expe-
dição Sorria. A exposição pode ser 
visitada de 2 a 15 de novembro, na 
Galeria da Casa dos Contos (Rua 
São José, 12 – Ouro Preto) das 
13h às 19h. A abertura acontece no 
dia 1º, às 19h. A entrada é franca. 
Abertura: 1º de novembro, quarta-
-feira, às 19h.
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PANORAMA

Jovens talentos de Itabirito conseguiram alcançar o pódio no Campeo-
nato Mineiro de Esportes de Contato, realizado em Mariana, no último 

domingo (22). Diego Gomes, Pedro Henrique Cardoso Pereira e Brenda 
Carolina Assis Barbosa, atletas da Academia Sport Defense, mostraram 
muita garra no tatame e garantiram uma vaga para os campeonatos nacio-
nal e internacional. A competição é organizada pelo Mestre Marciano pro-
prietário, do CT Mrcaino, pela Federação Mineira de Esporte de Contato e 
pela Confederação Brasileira de Esporte de Contato WTKA-BRASIL. O 
evento contou com um dia inteiro de lutas e o resultado foi excelente para 
os atletas de Itabirito. Brenda Carolina competiu pela categoria até 44kg 
e garantiu o segundo lugar. Já Pedro Henrique disputou com lutadores de 
até 83kg e levou o 1º lugar. E Diego Gomes também subiu no lugar mais 
alto do pódio pela categoria até 80kg.

Secretaria de Saúde realiza ação especial em comemoração 
ao Dia do Dentista

Em comemoração ao Dia do 
Dentista, celebrado no dia 25 de 
outubro, a equipe de saúde bucal 
da Prefeitura de Itabirito realizou 
atividades educativas com a po-
pulação na Praça da Estação nos 
dias 23 e 24. Entre as ações de-
senvolvidas, estavam a escovação 
supervisionada, orientações sobre 
a prevenção do câncer bucal e dis-
tribuição de kits de higiene bucal.

Nos dois dias, cerca de 200 
pessoas foram beneficiadas com a 
iniciativa. De acordo com a asses-
sora de procedimentos coletivos 
do CEO, Andreia Horta, o objetivo 
da ação é realizar atividades pre-
ventivas com pessoas de todas as 
idades. “Geralmente este trabalho 
é realizado nas escolas, com crian-
ças e adolescentes. Com esta ação, 
conseguimos alcançar também os 
adultos e idosos. Percebemos que 
as pessoas ficaram bem interessa-
das nas orientações, já que muitas 
não tinham tanto conhecimento 
sobre o assunto e, principalmente, 
sobre a prevenção do câncer bu-
cal”, explica.

Para a moradora do bairro Cal-
çadas Elza Campideli, as orien-
tações foram muito importantes. 
“Não tinha conhecimento de mui-
tas informações que recebi aqui. 
Agora vou colocar em prática e 
cuidar melhor da minha saúde bu-
cal”, disse. “As orientações foram 
muito boas. Vou ensinar tudo que 

aprendi para a minha netinha”, 
completou Maria Helena Gonçal-
ves Teixeira, do bairro Bela Vista. 

Câncer Bucal

De acordo com dados do Insti-
tuto Nacional do Câncer (INCA), 
cerca de 15 mil  novos casos de 
câncer de boca são diagnosticados 
por ano no Brasil. Os sintomas são 
sutis, fazendo com que a doença 
seja detectada em estágio avança-
do na maioria dos casos.

Por isso, é importante estar 
atento aos sinais. Os sintomas 
mais comuns são feridas sem cica-
trização há mais de duas semanas, 
aumento do volume da gengiva ou 

da língua, sangramento repentino 
em qualquer lugar dos lábios ou 
da boca, aparecimento de mancha 
branca ou úlcera no lábio, nódulos 
na boca ou pescoço e desconforto 
no uso de próteses já adaptadas.

Os principais fatores de risco 
do câncer de boca são o fumo e 
o consumo de bebidas alcoólicas. 
Para prevenir a doença é recomen-
dada a escovação dos dentes qua-
tro vezes ao dia, uso de fio dental e 
uma dieta rica em proteínas, vita-
minas e minerais.

Caso identifique qualquer um 
dos sintomas, o paciente deve en-
trar em contato com a Unidade 
Básica de Saúde (UBS) de sua 
referência.  
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ITABIRITO: escorpiões invadem casas e colocam 
vizinhos do cemitério velho em estado de tensão

Vigilância em Saúde Ambiental garante que  faz inspeção quinzenal no local
O feriado dos finados está che-

gando e nesta data, dia 2 de novem-
bro, muitas pessoas aproveitam 
para visitar túmulos e sepulturas de 
entes e amigos. Em Itabirito, a oca-
sião tem preocupado algumas pes-
soas, principalmente quem visita 
o cemitério São João Batista, mais 
conhecido como Cemitério Velho. 
O local abriga grande quantidade 
de escorpiões, que inclusive, inva-
dem casas vizinhas, aterrorizando 
os moradores.

O problema é recorrente na vi-
zinhança há pelo menos oito anos, 
segundo os moradores, mas tem 
se agravado. Lucas Carvalho, que 
mora a 100 metros do cemitério, 
conta que teve de equipar sua re-
sidência para evitar a entrada do 
animal. “Gastei mais de R$ 500,00 
na minha casa colocando tela para 
inibir a entrada de escorpiões, mas 
mesmo assim ainda ocorre. Todos 
os dias eu mato um animal, tem dia 
que até três, quatro. É um pesadelo, 
ainda mais que tenho duas crianças 
em casa, um de dois e uma de qua-
tro anos, por isso não posso utilizar 
veneno. Não temos tranquilidade 
em nenhuma hora do dia, principal-
mente a noite, que é o horário que 
eles saem”, declara.

Para inibir a infestação, os 
moradores têm tentado de tudo, 
até mesmo investido em gali-
nhas, principalmente da Angola. 
Edilmon Dias de Queiroz, que já 
foi picado pelo animal, chegou a 
comprar mais de 30 galinhas da 
Angola para soltar no cemitério. 
Os vizinhos afirmam que a ação 

diminuiu a infestação, mas não 
resolve o problema. “Eu sempre 
tomo precauções. Verifico todos os 
calçados, coloco veneno pela casa, 
tenho galinhas, mas isso não resol-
ve, é preciso mais ação da prefeitu-
ra no cemitério”, pontua Edilmon, 
que já foi picado por escorpião no 
pé. “A dor é insuportável, contínua. 
Só depois de quatro dias é que senti 
alívio. A sensação é de que um pe-
daço do dedo está sendo cortado, 
uma dor que não tem trégua”.

Rynearson Faria Silva, vizi-
nho do cemitério, reconhece que o 
problema é antigo, mas que tem se 
agravado. “Com as galinhas, che-
gou a amenizar um pouco a infesta-
ção, mas o cemitério também preci-
sa melhorar muito, pois as gavetas 
não são lacradas totalmente, como 
deveria. Isso propicia a entrada de 

baratas, alimento do escorpião. É 
uma coisa de louco. Há pouco tem-
po coloquei uma tábua na beirada 
do muro da minha casa, que faz di-
visa com o cemitério, e depois de 
um mês, eu encontrei mais de 300 
escorpiões”, atesta Faria, que ainda 
conta que na sua casa ninguém che-
gou a ser picado, mas que foi por 
pouco. “Tenho quatro filhos e um 
neto de dois meses. Minha filha já 
chegou a encontrar um escorpião 
debaixo do travesseiro quando es-
tava grávida de nove meses. A Zoo-
nose diz que não pode dedetizar, 
pois essa ação pode espalhar ain-
da mais escorpiões. Assim, temos 
que conviver com esse problema 
de baratas e escorpiões e na minha 
casa é muita quantidade, pois faço 
divisa com o muro do cemitério”, 
lamenta. 

Coveiro mostra a quantidade de escorpiões recolhidos 
 ao longo de anos. Segundo ele, muitos foram descartados

Prefeitura esclarece

Em nota, a prefeitura afirmou 
que desde 2014 a equipe de Vigi-
lância em Saúde Ambiental tem 
realizado visitas preventivas em 
áreas e bairros de maior risco para o 
controle e prevenção de escorpiões. 
“Além de atender as solicitações da 
população, em caso de aparecimen-
to do animal em residências, a Vi-
gilância realiza controle periódico 
em locais públicos, como é o caso 
do Cemitério São João Batista. Em 
julho deste ano, a equipe passou a 
realizar a coleta de escorpiões quin-
zenalmente no local, capturando 
um total de 35 escorpiões em sete 
operações”, explica o texto.

Sobre as imagens de escorpiões 
capturados divulgadas na internet, 
a prefeitura garante que as coletas 

foram realizadas ao longo dos anos, 
e não somente agora. 

Os moradores pedem uma ação 
mais efetiva do executivo munici-
pal, que reafirma que continuará 
com o trabalho de controle e com-
bate, com o acompanhamento de 
ambientes propícios à ocorrência 
e proliferação desses animais, bem 
como a conscientização da popu-
lação. “Deste modo, é realizada 
a busca ativa e captura em todo e 
qualquer imóvel (área interna e ex-
terna) e a coleta de exemplares para 
catalogação”, enfatiza em nota.

Denuncie
Para denunciar a proliferação 

deste e de qualquer outro animal 
peçonhento e/ou que possa trans-
mitir doenças, a população pode 
ligar para a Vigilância em Saúde 
Ambiental: (31) 3561-4033.

PhotoGridArquivo pessoal

Prefeitura de Itabirito informa a população 
sobre o aparecimento de escorpiões

A Prefeitura de Itabirito esclarece a todos sobre a ocorrência de escorpiões na região do 
Cemitério São João Batista.

A equipe de Vigilância em Saúde Ambiental, desde 2014, tem realizado visitas preven-
tivas em áreas e bairros de maior risco para o controle e prevenção de escorpiões. Além de 
atender as solicitações da população em caso de aparecimento do animal em residências, a 
Vigilância realiza controle periódico em locais públicos, como é o caso do Cemitério São 
João Batista. Em julho deste ano, a equipe passou a realizar a coleta de escorpiões quinze-
nalmente no local, capturando um total de 35 escorpiões em sete operações.

É importante ressaltar que as publicações em redes sociais referentes à captura de vá-
rios escorpiões dizem respeito às coletas realizadas ao longo dos anos no Cemitério.

Esclarecimentos - Os cemitérios são ambientes propícios para a ocorrência de baratas 
e escorpiões em qualquer município, uma vez que neles existem todos os requisitos neces-
sários para a sua sobrevivência. Frestas em paredes e solos ou acúmulo de papelões, pilhas 
de tijolos, telhas e madeiras são o habitat perfeito para escorpiões, que têm a capacidade de 
permanecerem por meses sem se movimentarem e se alimentarem (o que dificulta o tra-
balho de combate por tratamento químico, conforme o Manual de Controle de Escorpiões 
do Ministério da Saúde, de 2009). Além disso, não percorrem longas distâncias, pois são 
animais que necessitam de abrigo. Os escorpiões têm hábito noturno e procuram lugares 
escuros e úmidos para se esconderem. São mais ativos durantes os meses mais quentes do 
ano, principalmente em período chuvoso. Contudo, devido às mudanças climáticas, nota-

-se que esses animais têm se apresentado ativos durante todo o ano. 
Controle e combate - A intervenção para o controle de escorpiões consiste no acom-

panhamento de ambientes propícios à ocorrência e proliferação desses animais, bem como 
a conscientização da população. Deste modo, é realizada a busca ativa e captura em todo e 
qualquer imóvel (área interna e externa) e a coleta de exemplares para catalogação.

As medidas de controle e manejo populacional de escorpiões baseiam-se na retirada/
coleta dos escorpiões e modificações das condições do ambiente a fim de torná-lo desfa-
vorável à ocorrência, permanência e proliferação desses animais. Algumas medidas pre-
ventivas consistem na redução dos ambientes que servem como abrigos aos escorpiões e a 
destinação adequada do lixo, a fim de evitar a proliferação de baratas, que são seu principal 
alimento. 

Ações previstas - Além das ações preventivas de coleta e controle, a Vigilância em 
Saúde Ambiental já havia programado uma capacitação para os coveiros do Cemitério 
sobre segurança na captura e prevenção de acidentes para o dia 24 de outubro. A Equipe 
da Limpeza Urbana Municipal também realiza periodicamente mutirões com o intuito de 
recolher materiais e entulhos que possam servir de abrigo. 

Denuncie - Vale lembrar que o cidadão pode e deve denunciar a proliferação deste e de 
qualquer outro animal peçonhento e/ou que possa transmitir doenças, por meio do telefone 
da Vigilância em Saúde Ambiental: (31) 3561-4033.

Vigilância em Saúde Ambiental - Prefeitura Municipal de Itabirito
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Nossas perdas: em 2014 perdemos a Empresa 
DELPHI e amargamos até hoje o alto índice de 
desemprego. Em 1991 o fechamento da Usina 
Queiroz Junior trouxe também grande impacto 

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

negativo em nossa economia. Muitos operários já faleceram e os 
demais aguardam parte de suas indenizações. Através de ações do 
representante da massa falida Dr. Sebastião, do Ministério Público 
e do Juiz Dr. Antônio Francisco Gonçalves é possível que nos pró-
ximos meses novas liberações de recursos venham amenizar um 
pouco o sofrimento destes trabalhadores, que aguardam há quase 
3 décadas.
Matriz de Santo Antônio: no último dia 25 foi realizada na Praça 
da Matriz em Glaura, audiência pública para debater soluções efe-
tivas para a recuperação desta jóia que é a igreja de Sto. Antônio de 
Casa Branca, tombada pelo (IPHAN) e que é orgulho de Minas pela 
sua história e beleza artística.
Dr. João: professor, advogado e escritor, Dr. João Batista de Freitas 
Carvalho tem uma vida dedicada ao nosso sistema de comunicação 
e à imprensa regional. Hoje, ele enriquece este periódico com arti-
gos abordando temas de real interesse da comunidade. Sensibilida-
de, liderança, ética e gosto pela arte de escrever são predicados deste 
grande profissional.
Por onde anda? Renato Baêta, mais conhecido como Renato da 
Dica. Sempre dinamizando nossos meios de comunicação e agre-
gando grandes amizades, ele é filho da saudosa Raimunda Lemos 
Baêta (Dica). Renato da Dica é gente de expressão na região dos 
Inconfidentes.
Em 2023: será desligado o sinal analógico da região. Por enquanto 
não há motivo de preocupação, mas é preciso, em algumas regiões, 
você adquirir o kit para que sua TV fique atualizada com o sinal 
digital.
Você: nestes tempos em que o desemprego vai até você, é bom ficar 
atento sobre as possibilidades de trabalho no comércio da região. 
Com a proximidade do natal, com certeza, haverá oferta de empre-
gos temporários. Quanto à área industrial e prestação de serviços, o 
quadro ainda é de incertezas.
Para refletir: São sentimentos que conduzem as sociedades, não 
as ideias. (Fernando Pessoa).

Arquivo Ivacy Simões

Curso de noivos. Paróquia da Boa viagem em 1988

Itabirito ganha primeiros cães 
comunitários da cidade

A Prefeitura de Itabirito ganhou 
dois novos mascotes na última sex-
ta-feira, 20. Zezinho e Zezito, cães 
que já viviam no local, foram cas-
trados, vacinados, vermifugados e 
adestrados para se tornarem cães 
comunitários oficiais, os primeiros 
da cidade.

A ação foi realizada pela Secre-
taria de Saúde, por meio do Centro 
de Controle Animal (CCA) em par-
ceria com a Secretaria de Adminis-
tração e a empresa Pet Center, que 
realizou o adestramento dos ani-
mais de forma voluntária. Os cães 
passaram por treinamento durante 
três meses com o objetivo de fica-
rem mais sociáveis com pessoas e 
outros animais. “O trabalho reali-
zado visou, principalmente, deixar 
os animais mais tranquilos e dóceis, 
sem estranhar pessoas diferentes do 
convívio diário, e ensiná-los a não 
correrem atrás de motos, como eles 
tinham costume”, explicou o ades-
trador Victor Augusto.

A partir de agora, os cães são de 
responsabilidade da administração 
municipal e dos servidores e já têm 
uma casa no pátio da Prefeitura. O 
acompanhamento veterinário, as-
sim como o fornecimento de ração, 
fica a cargo do CCA. Já os cuidados 
diários são realizados por seis man-
tenedoras, servidoras da Prefeitura 
que acompanharam e participaram 
do treinamento para aprenderem a 
cuidar dos animais no dia a dia.

De acordo com a coordenadora 
do CCA, Ana Liz Bastos, esta é a 
ação inicial da regulamentação dos 
cães comunitários em Itabirito, pro-

jeto de grande importância para o 
município. O próximo passo é rea-
lização de uma audiência pública. 
“Os cães comunitários são animais 
sentinelas, pois auxiliam no contro-
le de zoonoses, já que passam por 
exames frequentes. Além disso, 
recebem todos os cuidados neces-
sários para terem uma vida saudá-
vel, sendo vacinados e castrados, o 
que ajuda no controle da população 
de cães abandonados. Percebemos 
que muitas pessoas já oferecem co-
mida e água para os animais de rua, 
então precisamos oficializar isso”, 
explica.

Ainda de acordo com ela, o 
processo de adestramento foi fun-
damental para a oficialização dos 
cães da Prefeitura. “Muitas vezes, 
o comportamento do animal in-
viabiliza sua permanência como 
comunitário, já que devido ao his-
tórico de maus- tratos que recebem 
nas ruas, podem se tornar arredios 

e ariscos. Felizmente, tivemos a 
oportunidade de contar com a par-
ceria da Pet Center, que fez um 
excelente trabalho. A mudança de 
comportamento é visível”, conclui.

Para o prefeito Alex Salva-
dor, esta é mais uma atitude que 
comprova o compromisso da ci-
dade com o bem-estar animal. “O 
trabalho de Vigilância em Saúde 
Ambiental está sendo bem desen-
volvido na cidade. Desta forma, 
conseguimos fazer um controle 
efetivo de zoonoses e diminuímos 
o sofrimento dos animais”, explica. 

Cães Comunitários
Cães comunitários são aqueles 

que apesar de viverem na rua, são 
cuidados por um grupo de pes-
soas que se responsabilizam por 
todos os cuidados com os animais, 
como saúde e bem-estar. O projeto 
é reconhecido pela Lei 21970 de 
15/02/2016 do Estado de Minas 
Gerais. 

Itabirito está entre as grandes 
rotas turísticas de Minas Gerais

Guia Turístico do Estado destaca Festival Viação Gastronômica, 
além da produção artesanal local

Itabirito agora faz parte do 
Mapa Gastronômico de Minas Ge-
rais! A publicação foi lançada pela 
Secretaria de Estado de Turismo, 
no dia 18 de outubro, como a pri-
meira ação do programa +Gastro-
nomia.

O guia contém informações 
dos principais festivais gastronômi-
cos, roteiros e locais para visitação 
dos mais de 30 circuitos turísticos 
do Estado. O objetivo é potenciali-

zar o turismo gastronômico do esta-
do por meio da promoção turística.

Para a Diretora de Turismo da 
Secretaria de Patrimônio Cultural 
e Turismo de Itabirito, Michilene 
Rodrigues, a participação da cida-
de no Mapa Gastronômico é uma 
grande conquista. “Minas Gerais 
é reconhecida nacionalmente por 
seu apelo gastronômico cultural 
e em Itabirito não é diferente. Te-
mos grandes produtos turísticos e 

gastronômicos para explorar, como 
nosso delicioso pastel de angu, as 
cachaçarias artesanais de alambi-
que, as produções de cervejas que 
estão em alta no mercado gastronô-
mico. Além disso, contamos com 
os festivais, a exemplo do Viação 
Gastronômica que, ao longo de 
sua realização, já trouxe grandes 
resultados para o turismo e para o 
empresariado”. 

Destaque no Mapa
Itabirito aparece no guia em 

duas sessões diferentes. Na catego-
ria “Festivais Gastronômico”, com 
o Festival Viação Gastronômica, 
concurso gastronômico que envol-
ve os principais bares e restaurantes 
da cidade, realizado anualmente 
entre abril e maio. 

Já na categoria “Visita aos pro-
dutores locais” Itabirito também é 
destaque. São indicados para visita-
ção a Cervejaria de Fazenda Uaimi 
(localizada na Estrada de Capane-
ma, km 9 – região de Acuruí); a Ca-
chaçaria São Gonçalo (situada na 
fazenda Olhos D’agua, no distrito 
de São Gonçalo do Bação) e tam-
bém as oficinas do modo de fazer 
o pastel de angu que são agendadas 
pela Diretoria de Turismo.

Confira na íntegra o Mapa Gas-
tronômico de Minas Gerais pelo 
site www.minasgerais.com.br

Bodas de Ouro: no último 
dia 30 o simpático casal 
Maria Nazaré e Estevão 
Fernandes celebraram os 50 
anos de felicidade conjugal, 
com direito a renovação das 
promessas matrimoniais e 
festa preparada pelos filhos: 
Sônia, Maria, José, Berenice 
e Elenice, além de netos, 
genros, noras e amigos que 
também marcaram presença 
com abraços e mensagens 
de carinho. À Maria Nazaré e 
ao Estevão Fernandes votos 
de felicidades sempre. 
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Aviso de Julgamento da Proposta e Habi-
litação – O SAAE de Itabirito torna público 
que realizou abertura da Proposta e Habili-
tação do Processo Licitatório nº156/2017, 
na modalidade de Pregão Presencial 
nº083/2017 Objeto: contratação de empresa 
especializada em locação de caminhão pipa 
com motorista, para prestação de serviço de 
transporte e abastecimento de água potável 
em residências e/ou reservatórios coletivos 
por eventual desabastecimento de água 
potável no Município de Itabirito - MG, 
conforme especificações do anexo I, do 
Edital, Empresas Vencedoras e Habilitadas 
Transcol Transporte e Comércio Irmãos 
Oliveira LTDA, Perfazendo um valor total 
de R$7.000,00 (Sete mil reais) e Celinho 
Transportes LTDA – ME, Perfazendo um 
valor total de R$30.660,00 (Trinta mil 
seiscentos e sessenta reais). Itabirito / MG, 
20/10/2017 – Eng.º Wagner José Silva Me-
lillo, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contratos de Serviço de Lo-
cação de Caminhão Pipa. Referência: 
Processo Licitatório nº156/2017, na mo-
dalidade Pregão Presencial nº083/2017, 
Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito-MG. Empresa 
Contratada: Celinho Transportes LTDA 
– ME e Transcol Transporte e Comércio 
Irmãos Oliveira LTDA. Objeto: contrata-
ção de empresa especializada em locação 
de caminhão pipa com motorista, para 
prestação de serviço de transporte e abas-
tecimento de água potável em residências 
e/ou reservatórios coletivos por eventual 
desabastecimento de água potável no Mu-
nicípio de Itabirito-MG, conforme especifi-
cações do anexo I, do Edital, Valor Global: 
R$37.660,00 (Trinta e sete mil seiscentos e 
sessenta reais). Forma de pagamento: con-
forme edital. Vigência: Até 31/12/2017. Do-
tação Orçamentária: Operação e Manut. dos 
Sist. de Águaurbano. 17  512  1703  4006   
33.90.39.00 Operação e Manutenção do 
Sistema de Trat. de Água e Esgoto – Distri-
tos. 17  511  1706  4013   33.90.39.00  Data 
da assinatura do contrato: 20/10/2017. Wag-
ner José Silva Melillo, Diretor Presidente 
do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Propos-
ta e Habilitação do Processo Licitatório 
nº157/2017, na modalidade Pregão Pre-
sencial nº084/2017 Objeto: contratação de 
empresa especializada no fornecimento de 
máquina seladora de copos manual com-
pacta para ser utilizada na ETA – Estação 
de Tratamento de Água do SAAE de Itabi-
rito-MG, conforme especificações do anexo 
I, do edital. Empresas Vencedora e Habili-
tada: Thuane de Resende Motta. Perfazen-
do um valor total de R$6.890,00 (Seis mil 
oitocentos e noventa reais). Itabirito / MG, 
23/10/2017 – Eng.º Wagner José Silva Me-
lillo, Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do Processo Licitatório nº 
158/2017, na modalidade Pregão Presen-
cial nº085/2017 Objeto: contratação de pes-
soa jurídica especializada em manutenção 
preventiva, calibração com a emissão de 
relatório dos equipamentos de medição dos 
laboratórios de análise físicos – químico da 
estação de tratamento de esgoto do SAAE 
de Itabirito-MG, tendo como diretrizes os 
padrões RBC e as legislações padrões de 
lançamento de efluentes, resolução CONA-
MA Nº357/2005 COPAM001/2008 e suas 
alterações/complementações, conforme es-
pecificação do anexo I, do Edital. Empresa 
Vencedora e Habilitada: Carlos Frederico 
Torres Rodrigues 80628117787. Perfazen-
do um valor total de R$6.269,66 (Seis mil, 
duzentos e sessenta e nove Reais e sessenta 
e seis centavos), Itabirito / MG, 24/10/2017 
– Eng.º Wagner José Silva Melillo, Diretor 
Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Propos-
ta e Habilitação do Processo Licitatório 
nº159/2017, na modalidade Pregão Pre-
sencial nº086/2017 Objeto: Para compra de 
equipamentos para os setores de comunica-
ção e informática e a aquisição de materiais 
para produção e implementação do sistema 
OS Online, desenvolvido pelo centro de 
desenvolvimento tecnológico do SAAE de 
Itabirito – MG, conforme especificações e 
condições contidas no anexo I, do edital. 
Empresa Vencedora e Habilitada: Target 
Tecnologia E Informática EIRELI – ME 
e Bytecenter Comércio E Prestação De 
Serviços Em Informática E Telecomunica-
ções LTDA. Perfazendo um valor total de 
R$29.792,00 (Vinte e nove mil setecentos 
e noventa e dois Reais). Itabirito / MG, 
25/10/2017 – Eng.º Wagner José Silva Me-
lillo, Diretor Presidente do SAAE.

PREFEITURA  
MUNICIPAL  

DE  ITABIRITO
O Município de Itabirito/MG comunica 
que serão realizadas as licitações abaixo 
discriminadas. Os editais poderão ser reti-
rados pelo site http://itabirito.mg.gov.br, no 
Departamento de Licitações e Contratos 
ou solicitados pelo e-mail licitacao@pmi.
mg.gov.br. As reuniões de abertura dos 
processos acontecerão na sala de reuniões 
da PMI, localizada na Av. Queiroz Júnior, 
nº 635, Praia, Itabirito/MG. Tel.: (31) 
3561-4050/3561-4086.
Pregão Presencial nº130/2017 - PL 226/2017 
– RP 069/2017 Objeto: Registro de Preço, 
para futura e eventual contratação de Pes-
soa Jurídica para fornecimento de parafu-
sos, porcas e utensílios para uso nos veícu-
los leves, semi-pesados e pesados da frota 
Municipal. Tipo: Menor Preço por item. A 
abertura será dia 10/11/2017 às 13:00 hs. 
Pregão Presencial nº131/2017 - PL 232/2017 
– RP 071/2017 Objeto: Registro de preços 
para eventual e futura contratação de pes-
soa jurídica para fornecimento de oxigênio 
medicinal e ar comprimido para utilização 
em pacientes atendidos no Pronto Atendi-
mento Municipal, unidades básicas de saú-
de e pacientes em oxigenoterapia domici-
liar. Tipo: Menor Preço Global. A abertura 
será dia 13/11/2017 às 13:00 hs. 
Município de Itabirito - ERRATA - Pre-
gão Presencial nº 129/2017 - PL 222/2017 
- O Município de Itabirito/MG comunica a 
existência de errata referente ao processo 
em epígrafe. A data de abertura do certame 
fica alterada para 14/11/2017 às 13:00 hs. 
A íntegra da errata encontra-se disponível 
no Deptº de Licitações e Contratos, Site: 
www.itabirito.mg.gov.br; ou poderá ser 
solicitada pelo E-mail: licitacao@pmi.
mg.gov.br 
Município de Itabirito/MG – A pregoei-
ra torna público o resultado do processo 
abaixo discriminado: 
Pregão Presencial 123/2017 - PL 214/2017 
– Contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de ferramentas mecânicas 
a fim de atender a demanda de manuten-
ção, auxiliando o serviço dos servidores da 
Secretaria Municipal de Obras e Serviços. 
Vencedora: Ronan Augusto Fernandes – 
ME. CNPJ: 28.057.429/0001-34. Itens: 
01, 03, 05, 07, 09, 14, 15, 16, 18, 19, 20, 
23, 26, 27, 29, 31, 35, 37, 38, 40, 43, 44, 
45, 48, 50 e 51. Valor Total: R$ 13.076,67. 
Vencedora: Tripuí Serviços e Comércio 
Eireli - EPP. CNPJ: 05.086.623/0001-42. 
Itens: 02, 04, 11, 12, 17, 21, 22, 24, 25, 28, 
30, 32, 33, 34, 36, 39, 41, 42, 46, 47, 49 e 
52. Valor Total: R$ 7.544,45. A pregoeira 
declarou os itens 06, 08, 10, 13 e 53 frus-
trados, o Secretário Municipal de Obras e 
Serviços ratificou a decisão da pregoeira.
Pregão Presencial 126/2017 - PL 217/2017 
– RP 067/2017 – Registro de preços para 
futura e eventual contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de mangueiras 
hidráulicas para equipamentos (carrega-
deiras, tratores e etc.) da Frota Municipal, 
em atendimento a Secretaria Municipal de 
Administração. Vencedor: LI Comércio 
de Materiais Hidráulicos e Pneumáticos 
Ltda.-ME. CNPJ: 27.602.509/0001-60. 
Itens: 01, 02, 03, 04, 05, 06, 07, 08, 09, 10, 
11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 
22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 
33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40. Valor Total: 
R$ 279.460,00.

Alameda Wolmer de Abreu Matos, 160 - ITABIRITO 
(próximo ao Banco Santander)

(31)3561.7814
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Ofertas diferentes 
todos os dias! 
Vá e confira.

3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

R. Dr. Eurico 
Rodrigues,106 
(ao lado da antiga)

A MAIS COMPLETA LINHA DE 
MATERIAL ESPORTIVO DA REGIÃO

Camisaria
BARRETO

Roupas - Calçados - 
Cama e Mesa

R. Dr. Guilherme, 172 - ITABIRITO - 3561.1881

R. Dr. Eurico Rodrigues, 721 - Praia/Itabirito
98827-5073

(31) 3561-0508 
3561-3584

98979-4354

Pregão Presencial – 092/2017 – S.R.P. nº 
010/2017 - Encontra-se aberto na sede do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 em 
Itabirito - MG, o Processo Licitatório n° 
166/2017, na Modalidade de Pregão Pre-
sencial nº092/2017. S.R.P. nº 010/2017. 
Objeto: Registro de preços para futura e 
eventual fornecimento e distribuição de 
refeições prontas (almoço) acondicionada 
em embalagens tipo “Marmitex”, destina-
da aos servidores do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico para serem consumidas 
sob demanda, conforme especificações 
do anexo I do edital, no dia 13/11/2017 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  – Site 
www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br
Pregão Presencial – 093/2017 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Proces-
so Licitatório n°167/2017, na Modalidade 
de Pregão Presencial nº093/2017, Objeto: 
Aquisição de tubos em PVC Defofo para 
serem utilizados no Sistema de Esgota-
mento Sanitário do SAAE de Itabirito-MG, 
conforme especificações do anexo I do edi-
tal, no dia 14/11/2017 às 09h00min, na sala 
de reuniões do SAAE, situado à Rua Rio 
Branco, nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG – 
CEP: 35.450-000  – Site: www.saaeita.mg.
gov.br. E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br

Prefeitura Municipal de Itabirito - O Se-
cretário Municipal de Saúde Ratificou na 
data de 20/10/2017, o Processo  170/2017 
- Credenciamento 007/2017. Objeto: Cre-
denciamento para realização de exames 
de Ecodopller Infantil 0 A 12 anos, para 
atender aos pacientes do SUS Municipal 
de ITABIRITO. Credenciado: Clínica Ra-
diológica Dr. Davi Rezende Ltda – Epp. 
CNPJ: 20.234.795/0001-00, Valor teto: de 
R$10.000,00. Vigência: 12 meses.
Prefeitura Municipal de Itabirito - O 
Secretário Municipal de Saúde Ratifi-
cou na data de 20/10/2017, o Processo 
173/2017  -  Credenciamento 010/2017. 
Objeto: Credenciamento de pessoa ju-
rídica para realização de exames de Pet 
Oncológico, para atender aos pacientes 
do SUS Municipal de Itabirito. Credencia-
do: Centro de Imagem Diagnóstico S/A. 
CNPJ: 42.771.949/0002-16, Valor teto: de 
R$20.000,00. Vigência: 12 meses.
O Município de Itabirito torna público:
Extrato de Contrato 381/2017 - Pregão 
Presencial 054/2017 - PL 082/2017 – RP 
035/2017. Objeto. Contratação de empre-
sa para fornecimento de Kit Lanche, para 
atender a demanda de eventos artísticos, 
culturais, esportes, e outros, na sede e dis-
tritos, promovidos pela Prefeitura Munici-
pal de Itabirito através da Secretaria Mu-
nicipal de Patrimônio Cultural e Turismo, 
Secretaria Municipal de Esporte e Lazer e 
Secretaria Municipal de Segurança e Trân-
sito. Contratada: Mania de Filé Bar e Res-
taurante Ltda – CNPJ:18.175.986/0001-04. 
Valor: R$14.970,00. Vigência: 31/12/2017.
Extrato de Contrato 388/2017 - Pregão 
Presencial 119/2017 - PL 207/2017. Ob-
jeto: Contratação de pessoa jurídica para 
aquisição de equipamentos, utensílios e 
materiais diversos para Vigilância Sanitá-
ria, atendendo as necessidades da Secreta-
ria Municipal de Saúde. Contratada: Tripuí 
Serviços e Comércio Eireli – EPP – CNPJ: 
05.086.623/0001-42. Valor: R$2.002,00. 
Vigência: 31/12/2017.
Extrato de Contrato 390/2017 - Pregão 
Presencial 116/2017 - PL 207/2017. Ob-
jeto a Contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de uma lavadora/ limpadora 
de piso de uso profissional, de alta pressão. 
Contratada: Tripuí Serviços e Comércio 
Eireli – EPP – CNPJ: 05.086.623/0001-42. 
Valor: R$17.636,00. Vigência: 31/12/2017 
Extrato de contrato 396/2017 - Pregão 
Presencial 120/2017 - PL 208/2017 – RP 
065/2017. Objeto. Contratação de pes-
soa jurídica para prestação de serviço de 
seguro de vida para estagiários. Contra-
tada: MBM Seguradora S.A. - CNPJ: 
87.883.807/0001-06. Valor: R$ 1.607,40. 
Vigência: 31/12/2017.
Extrato de contrato 397/2017 - Pregão 
Presencial 039/2017 - PL 050/2017 - RP 
023/2017. Objeto. Contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de tintas de 
demarcação viária.  Contratada: SC Distri-
buidora Ltda – CNPJ:10.753.401/0001-76. 
Valor: R$42.800,00. Vigência: 31/12/2017.
Extratos de contratos - Pregão Presencial 
016/2017 - PL 016/2017 – RP 008/2017. 
Objeto. Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de dieta enteral para 
atender a pacientes assistidos pela Secre-
taria Municipal de Saúde, com carência 
nutricional, intolerância a lactose, portado-
res de diabetes, nefropatias entre outras pa-
tologias Contrato 399/2017 - Contratada: 
Maria Aparecida Faria Soares EPP – Nutri-
Body – CNPJ: 11.050.585/0001-70. Valor: 
R$ 504,00. Contrato 400/2017 - Contratada: 
Orthonews Cirúrgicos E Ortopédicos Ltda- 
ME – CNPJ: 11.453.723/0001-62.  Valor: 
R$ 10.329,00. Vigência: 31/12/2017.
Extrato do Termo de Cooperação 
nº010/2017 - Celebrado entre o Município 
de Itabirito e a Escola de Veterinária. Obje-
to – Cooperação entre os partícipes visan-
do à promoção de estudos, pesquisas, pro-
jetos de extensão, difusão e aplicação de 

conhecimento, cursos de capacitação em 
atividades agropecuárias em geral e ins-
talação de uma unidade piscícola voltada 
à agricultura familiar. Data de assinatura: 
14/09/2017 – Vigência cinco anos a contar 
da data de assinatura. 
Extrato do Termo de Cooperação 
nº011/2017. Celebrado entre o Município 
de Itabirito e Cascudo Empreendimentos 
Imobiliários Ltda, Torres Construções e 
Empreendimentos Ltda e Melillo e Lopez 
Empreendimentos Imobiliários Ltda. Ob-
jeto – cooperação entre os partícipes visan-
do à realização de obras de infraestrutura, 
constante de redes de drenagem (Bacias 
de Contribuição), no Bairro Portões, nesta 
Cidade, local em que as Empresas Coope-
radas possuem empreendimentos. Data de 
assinatura: 01/09/2017 – R$ 208.490,18 
(duzentos e oito mil, quatrocentos e noven-
ta reais e dezoito centavos) – Vigência seis 
meses a contar da data de assinatura. 
Extrato do Termo de Cooperação 
nº012/2017. Celebrado entre o Município 
de Itabirito e a Associação de Apoio Co-
munitário Hamilton de Oliveira do Bairro 
Pedra Azul. Objeto – O PATROCÍNIO, 
pelo Município, à Associação descrita no 
preâmbulo, em decorrência da participa-
ção na 26ª Julifest, realizada no período de 
13 a 16 de Julho de 2017, visando garantir 
recursos financeiros para a referida Asso-
ciação e possibilitar o desenvolvimento 
de projetos sociais no respectivo bairro. 
Data de assinatura: 03/10/2017 – Valor: 
R$10.000,00 (Dez mil reais) – Dotação 
Orçamentária: R$2.000,00 02.014.001 
- 08.244.0894 2894 - 3.3.50.41.00 546 
e R$8.000,00 02.014.001 - 08.244.0894 
2894 - 3.3.90.31.00 00 Ficha 549. 
Extrato do Termo de Cooperação 
nº013/2017. Celebrado entre o Município 
de Itabirito e a Associação de Apoio Co-
munitário do Bairro Praia. Objeto – O PA-
TROCÍNIO, pelo Município, à Associação 
descrita no preâmbulo, em decorrência da 
participação na 26ª Julifest, realizada no 
período de 13 a 16 de Julho de 2017, vi-
sando garantir recursos financeiros para a 
referida Associação e possibilitar o desen-
volvimento de projetos sociais no respecti-
vo bairro. Data de assinatura: 03/10/2017 
– Valor: R$7.000,00 (Sete mil reais) 
– Dotação Orçamentária: R$2.000,00 
02.014.001 - 08.244.0894 2894 - 3.3.50. 
41.00 546 e R$5.000,00 02.014.001 - 08. 
244.0894 2894-3.3.90.31.00 00 Ficha 549. 
Extrato do Termo de Cooperação nº 014/2017 
Celebrado entre o Município de Itabirito 
e a Associação Comunitária Antônio da 
Cruz Portões.  Objeto – O PATROCÍNIO, 
pelo Município, à Associação descrita no 
preâmbulo, em decorrência da participa-
ção na 26ª Julifest, realizada no período de 
13 a 16 de Julho de 2017, visando garantir 
recursos financeiros para a referida Asso-
ciação e possibilitar o desenvolvimento 
de projetos sociais no respectivo bairro. 
Data de assinatura: 03/10/2017 – Valor: 
R$6.000,00 (Seis mil reais) – Dotação 
Orçamentária: R$2.000,00 02.014.001 
- 08.244.0894 2894 - 3.3.50.41.00 546 
e R$4.000,00 02.014.001 - 08.244.0894 
2894 - 3.3.90.31.00 00 Ficha 549. 
Extrato do Termo de Cooperação 
nº015/2017. Celebrado entre o Município 
de Itabirito e a Associação de Apoio Co-
munitário do Bairro Saudade. Objeto – O 
PATROCÍNIO, pelo Município, à Associa-
ção descrita no preâmbulo, em decorrência 
da participação na 26ª Julifest, realizada no 
período de 13 a 16 de Julho de 2017, vi-
sando garantir recursos financeiros para a 
referida Associação e possibilitar o desen-
volvimento de projetos sociais no respecti-
vo bairro. Data de assinatura: 03/10/2017 
– Valor: R$6.000,00 (Seis mil reais) – Dota-
ção Orçamentária: R$2.000,00 02.014.001 
- 08.244.0894 2894 - 3.3.50.41.00 546 
e R$4.000,00 02.014.001 - 08.244.0894 
2894 - 3.3.90.31.00 00 Ficha 549. 

Item Descrição Reajuste Aumento Preço 
Reajustado

Impacto 
Financeiro

1 Gasolina comum 8% R$ 0,31 R$ 4,180 R$ 24.261,60

Extrato de Termo de Apostilamento nº037/2017 ao Contrato 001/2017, referente ao 
PL 134/2016, PP 075/2016, RP 035/2016 cujo objeto é a contratação de pessoa jurídi-
ca para fornecimento de combustível para os veículos, caminhões e máquinas da frota 
municipal, Contratada. Auto Posto Ponto Forte – CNPJ: 11.963.364/0001-93. Diante do 
reequilíbrio econômico-financeiro concedido para o item registrado, gerando um impacto 
financeiro no valor de R$ 24.261,60. Fundamento no art. 65, § 8º da Lei 8.666/93.

Prefeitura de Itabirito alerta 
sobre ações para combate a 
mosquitos e pernilongos

Com a chegada das chuvas e o aumento do calor, os mosqui-
tos e pernilongos começam a reproduzir intensamente. Além disso, 
as queimadas, frequentes nesta época do ano, fazem com que os 
insetos migrem para os ambientes domésticos em busca de locais 
com água parada para reprodução, intensificando sua proliferação 
nas cidades.

Apesar de usarem a água parada para a deposição dos ovos, 
o pernilongo e o Aedes aegypti, transmissor da dengue, são insetos 
diferentes. Portanto, não é possível a utilização de fumacês para o 
combate ao pernilongo. O inseticida empregado nesta ação só é 
liberado pela Secretaria de Estado de Minas Gerais em casos po-
sitivos de dengue. 

O combate aos mosquitos e pernilongos é realizado com ações 
simples, que podem ser adotadas por toda a população: 

1) Elimine recipientes que possam acumular água parada. 2) 
Coloque telas em janelas e outras aberturas na casa. 3) Use mos-
quiteiros nas camas.4)  Esvazie e escove as bordas internas de reci-
pientes que acumulam água. 5)  Mantenha totalmente fechadas cis-
ternas, caixas-d’água e reservatórios provisórios, tais como tambores 
e barris. 6) Fure pneus, guarde-os em locais protegidos das chuvas 
ou encaminhe-os ao Ecoponto no Aterro Sanitário. 7) Guarde latas 
e garrafas viradas com a boca para baixo para não reter água. 8) 
Limpe periodicamente calhas de telhados, marquises e rebaixos de 
banheiros e cozinhas, não permitindo o acúmulo de água. 9) Jogue 
quinzenalmente água sanitária nos ralos externos das edificações e 
nos internos pouco utilizados. 10) Drene terrenos onde ocorra forma-
ção de poças. 11)  Não acumule latas, pneus e garrafas.12)  Encha 
com areia ou pó de pedra poços desativados ou depressões de terre-
no.13)  Mantenha fossas sépticas em perfeito estado de conservação 
e funcionamento.14)  Não despeje lixo em valas, valetas, margens 
de córregos e riachos, mantendo-os desobstruídos.15) Mantenha 
permanentemente secos porões e garagens.16)  Não cultive plantas 
aquáticas. Em caso de dúvidas, converse com o Agente de Ende-
mias da sua região ou ligue para a Vigilância em Saúde Ambiental: 
(31) 3561-4033.
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Com o objetivo de dar conti-
nuidade aos debates referentes à 
agilidade das ações de compen-
sação e reparação decorrentes do 
rompimento da barragem de Fun-
dão, foi realizado o segundo en-
contro do Fórum Permanente dos 
Prefeitos do Rio Doce, na quinta-
-feira (19) na cidade de Caratinga 
(MG). Contando com a presença 
do governador de Minas Gerais, 
Fernando Pimentel, dos secretários 
de Estado de Agricultura, Pedro 
Leitão, de Governo, Odair Cunha, 
do adjunto de Meio Ambiente, Ger-
mano Oliveira, de representantes 
do Ministério Público, do Banco de 
Desenvolvimento de Minas Gerais 
(BDMG), da Fundação Renova e 
de 29 prefeitos municipais.

Segundo o governador Fernan-
do Pimentel, a reunião de todos os 
gestores dos municípios atingidos 
mostra responsabilidade e compro-
misso em prol do desenvolvimento 
econômico e social das cidades mi-
neiras. “Fiz questão de estar presen-
te no segundo Encontro do Fórum, 
porque realmente é preciso que 
certas ações aconteçam de forma 
coerente e objetiva. Quero ressaltar 
que o Governo do Estado está junto 
aos municípios sempre e que não 
abrimos mão disso. Estamos crian-
do a secretaria executiva do CIF, 
que é uma coisa que estava fazendo 
falta. Precisamos de um órgão per-
manente dedicado a acompanhar 
os trabalhos da Fundação Renova, 
acelerar, cobrar, para não ficar uma 
coisa burocrática e demorada. Essa 
secretaria que estamos constituin-
do, mais o fórum de prefeitos, são 
fundamentais”, disse.

A reunião ficou marcada por 
apresentações, debates e também 
pela formalização de documentos 
referentes à soluções imediatas 
para os graves problemas vividos 
pelas cidades. Uma das reivindica-
ções levantadas pelos gestores foi 
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PANORAMA
Kiria Ribeiro

A Escola Estadual de Ensino Médio Cabanas, em Mariana é finalista 
no concurso do Itaú-Unicef  e representará Minas Gerais na final em 

São Paulo, que acontece no dia 11 de dezembro. O objetivo principal do 
Prêmio é identificar, reconhecer, dar visibilidade e estimular parcerias en-
tre organizações da sociedade civil e escolas públicas, no desenvolvimento 
de ações socioeducativas que contribuam para o desenvolvimento integral 
de crianças, adolescentes e jovens brasileiros. A escola foi escolhida como 
destaque da Regional de Belo Horizonte. A professora e representante 
do Coletivo, Mica Juçara Brittes, e o Diretor Escolar Wemerson Vieira 
Borges receberam das mãos da comitiva a premiação do Itaú- Unicef. O 
evento que fará a premiação da final acontecerá em São Paulo no dia 11 
de dezembro.

Com presença de Pimentel, 
Fórum dos Prefeitos discute 
o andamento das ações 
compensatórias pós-tragédia

Com brusca queda nas arrecadações, cerca de 30 municípios 
compareceram ao encontro realizado em Caratinga (MG) 

e cobram mais agilidade nas demandas

Kiria Ribeiro

com relação à contratação de mão 
de obra local por parte da Fundação 
Renova. “Estamos tendo que ser 
mais ativos em algumas questões 
com a Fundação. A contratação 
de mão de obra local é umas das 
nossas maiores prioridades e isso 
não tem sido feito com o zelo que 
é preciso. Não podemos e não va-
mos permitir descaso com a nossa 
população”, afirmou prefeito de 
Mariana, Duarte Júnior.

Durante o encontro também fo-
ram formalizados documentos re-
ferentes à soluções mais imediatas 

para os municípios atingidos. Com 
base nisso, todos os gestores assina-
ram juntos cartas para devidos ór-
gãos competentes. “Endereçamos 
cartas para o Comitê Interfederati-
vo (CIF), na pessoa da presidente 
Suely, a fim de solicitar questões 
de cronograma mais claros, prazos 
para cumprimentos e destinação de 
recursos com relação aos trabalhos 
da Fundação”, comentou Duarte. O 
próximo encontro do Fórum Per-
manente dos Prefeitos do Rio Doce 
será realizado em Governador Va-
ladares (MG).

Saúde oferece testes 
rápidos de ISTs em 
todas as unidades

Em Mariana, a popula-
ção não precisa ir ao Cen-
tro para realizar os testes 
rápidos de HIV, sífilis e he-
patite B e C. A partir desta 
segunda-feira (30), todas 
as unidades de saúde co-
meçam a oferecer exames 
gratuitos para diagnóstico 
de Infecções Sexualmente 
Transmissíveis (IST).

Realizado a partir de 
uma coleta de sangue, o 
resultado do exame é en-
tregue em até 30 minutos. 
Assim, caso seja positivo, o 
tratamento e medicação são 
ofertados pelo SUS e estão 
disponíveis no município.

Para a coordenadora 
do Serviço de Vigilância 
Sanitária, Thaís Rodrigues, 
promover o acesso ao exa-
me é dever do município. 
“Temos que fazer a lição de 
casa e garantir à população 
o máximo suporte possível. Sabemos que o diagnóstico precoce garante 
um melhor resultado no tratamento”, afirmou.

De acordo com dados da Secretaria de Saúde, em Mariana, no ano de 
2016 foram notificados 165 casos de ISTs. Já em 2017, são 229, até o mês 
de setembro. A sífilis teve crescimento de 728% entre 2015 e 2017 na po-
pulação adulta. Neste ano, já são 51 casos até setembro. Em 2015, foram 
7 casos diagnosticados e em 2016 foram 15.

Banda na Praça contagia moradores 
em mais um fim de semana

Mais um domingo de muita tradição e 
música na Praça Gomes Freire. Neste fim 
de semana, a edição do projeto “Banda na 
Praça” recebeu as Sociedades Musicais 
União XV de Novembro e Nossa Senhora 
da Conceição. Os dois grupos revisitaram 
clássicos da música popular brasileira, do-
brados e grandes hits da atualidade. Para 
o aposentado, Aldair Ferreira, o encon-
tro traz alegria aos marianenses e turistas. 
“Fico feliz em sair de casa aos domingos 
e encontrar essa maravilha! É uma ótima 
alternativa de lazer”, afirmou. Promovida 
pela Prefeitura de Mariana, por meio da Se-
cretaria de Cultura, Turismo e Patrimônio, 
a iniciativa valoriza a cultura do município, 
a cidade com o maior número de bandas do 
estado de Minas Gerais. Além de levar en-
tretenimento às manhãs marianenses.

Pedro Ferreira
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Exposição marca a 
abertura da Semana 
Cultural Mestre Athayde

Convênio entre prefeitura de Mariana e 
Hospital Monsenhor Horta é tema de 
debate entre vereadores e secretário

Consultas e cirurgias de pacientes do SUS foram canceladas pelo hospital 
devido a atraso no repasse municipal. Executivo garante que está em dia
Mais uma vez os convênios 

entre a Prefeitura de Mariana e o 
Hospital Monsenhor Horta voltam 
a ser tema de debate entre os verea-
dores. A reunião da segunda-feira 
(23) contou com a presença do 
secretário de Saúde, Danilo Brito, 
e sua equipe, que esclareceram as 
dúvidas dos edis.

O assunto se estendeu por mais 
de 2h e gerou muita contestação. O 
início da discussão foi na reunião 
do dia 16, quando os vereadores le-
varam à Plenária a denúncia de que 
o Hospital teria negado atendimen-
to a um paciente do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS) por atraso no 
repasse de recursos da prefeitura. 
Já nesta semana (23) o assunto se 
intensificou após o vereador Bru-
no Mól (PMDB) relatar o cance-
lamento de cirurgias pelo hospital, 
pelo mesmo motivo. O secretário 
Danilo afirma que só ficou sabendo 
da medida quando os pacientes fo-
ram procurar a secretaria. “Em ne-
nhum momento fomos notificados 
dos cancelamentos e nem sabemos 
ainda as razões dessa medida. A cri-
se está na direção do hospital, não 
em nossa secretaria”, garantiu o 
secretário, que ainda enfatizou que 
das 17 cirurgias desmarcadas, cinco 
já foram agendadas.

Sobre a dívida, a coordenado-
ra do departamento de Regulação, 
Helga Tabari, afirma que a Secre-
taria está em dia, visto que após 
receber a planilha dos serviços pelo 
hospital, é realizada a conferência e 
só aí é feito o pagamento, que pode 
ocorrer em até 90 dias. “Hoje, o que 
temos de pagar ao hospital é o valor 
de aproximadamente R$ 425 mil, 
referentes ao contrato de cirurgia 
e exames. O vencimento foi no dia 
06/10, ou seja, ainda estamos den-
tro do prazo”, esclareceu a coorde-
nadora.

Já o hospital alega que a dívida 
chega a mais de R$ 1 milhão, se-
gundo o vereador Zezé de Nego. 

Mas a secretaria contesta o valor e 
aguarda agendamento de uma reu-
nião com representantes do hospital 
para elucidar a planilha de serviços. 
Dos três contratos que o Executivo 
mantém, foi assumido um acordo 
com a direção do Hospital para pa-
gamento de débito do maior deles 
que, segundo Danilo, foi pago no 
dia 9 de outubro.

Já o diretor do hospital, Wagner 
Dias, informou por ofício à Câma-
ra, que houve negociação e parte da 
dívida foi paga. 

Os vereadores aprovaram um 
requerimento que convoca o dire-

tor do Hospital, Wagner Dias, e o 
diretor da Rede São Camilo, Jorge 
Alves, para esclarecerem o motivo 
das suspensões das cirurgias ele-
tivas. A reportagem do jornal O 
LIBERAL procurou a adminis-
tração do hospital para esclarecer 
o assunto, mas foi orientada a pro-
curar a assessoria de imprensa da 
Rede São Camilo, que fica em São 
Paulo. A reportagem fez o contato, 
mas até o fechamento dessa edição 
nenhuma resposta foi encaminha-
da. A secretaria de Saúde diz que 
aguarda o agendamento da reunião 
pelo hospital.

Prefeitura abre portas para o primeiro emprego
“A gente vai mostrar que a me-

lhor coisa que a Prefeitura poderia 
ter feito para o desenvolvimento 
da cidade foi acreditar nos jovens 
daqui, porque a gente, sim, é a so-
lução”; com essas palavras a for-
manda Amanda Alves, do projeto 
social Jovem Cidadão, explicou o 
sentimento ao concluir o curso que 
serve como porta de entrada para 
o Jovem Aprendiz. Em momentos 
como esse, a esperança dos alunos 

contagiou a cerimônia de formatu-
ra da primeira turma, na terça-feira 
(17), no Centro de Convenções.

Com o objetivo de preparar o 
jovem para o mercado de traba-
lho e, principalmente, investir em 
seu crescimento social, o projeto 
é uma parceria entre as Secreta-
rias de Desenvolvimento Social e 
Cidadania, Defesa Social e Educa-
ção. Ao todo, foram 40 formandos 
que concluíram o curso.

Para o coordenador de ga-
binete, Igor Gomes, o projeto é 
um investimento no futuro do 
município. “Educação é uma das 
principais demandas da socieda-
de atualmente. Em Mariana não 
é diferente. Foi pensando nisso, 
que após muito planejamento lan-
çamos este projeto que dá uma 
oportunidade aos jovens e os en-
caminham para o mercado de tra-
balho”, disse.

O Jovem Cidadão é mais um 
entre tantos projetos sociais pro-
movidos pela atual administração 
pública. Além de atuar como ini-
cialização para o Jovem Aprendiz, 
o Jovem Cidadão apresenta, atra-
vés de oficinas, vários ambientes 
de trabalho. Com duração de dois 
meses, as oficinas foram realiza-
das de segundas às sextas-feiras 
em dois turnos, de 8h às 11h e 13h 
às 16h, no Centro de referência a 
Infância Adolescência (CRIA) e 
na Unidade Atendimento Integra-
do de Tecnologia (UAITEC).

Pedro Ferreira

Pedro Ferreira

Foi aberta no domingo (22) a Exposição de Design em Madeira Bor-
dada “Mestre Athayde”, na Casa de Cultura. Na oportunidade, a designer 
colecionável, Lorena Leão, juntamente com o Movimento Renovador de 
Mariana, expôs peças que fazem releituras com técnicas atuais, de obras 
do marianense Manoel da Costa Athayde, mais conhecido como Mestre 
Athayde. A coleção retrata não somente a beleza e estética das obras do 
renomado artista do século XVIII, mas também a sua história de vida e 
personalidade ao espírito universal do tempo em que viveu.

A exposição marcou a abertura da Semana Cultural, uma série de ati-
vidades dedicada a um dos maiores pintores do período Colonial. Promo-
vido pela Secretaria de Cultura, Turismo e Patrimônio e pelo Movimento 
Renovador de Mariana, o evento conta com shows, oficinas de artes, feira 
gastronômica e artesanal, entre outros eventos culturais. A programação 
tem o objetivo de voltar os olhos para o estudo e divulgação da obra do 
artista, além de trazer entretenimento aos marianenses.

Confira a programação:
Dia 27 (sexta-feira):

8h - Abertura do VI Colóquio Internacional de História da Arte: Ma-
noel da Costa Ataíde e sua Pintura Ilusionista. Local: Auditório do Hotel 
Providência. Programação completa e inscrições: www.coloquioperspec-
tiva.com.br. Moradores de Mariana: inscrição gratuita mediante compro-
vação de endereço. 19h - Feira de Sabores e Artesanatos. Local: Rua Di-
reita. 20h - Seresta com o grupo “Uns e Outros” e grupo “Seresta, Samba 
e Choro”. Local: Rua Direita.

Dia 28 (sábado):
Visita guiada ao Centro Histórico - finalização do Minicurso “Monu-

mentos de Mariana: cidade, lugares e agentes”. 10h - Feira de Sabores e 
Artesanatos. Local: Rua Direita. 19h - Cinema ao Ar Livre. Local: Rua 
Direita.

Pedro Ferreira

Pedro Ferreira
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Solenidade de entrega de medalhas relembra 
memória do marianense Pedro Aleixo

A emoção tomou conta da ma-
nhã de sábado (21) no SESI Ma-
riana com a solenidade de entrega 
da Medalha do Mérito Jurídico 
Presidente Pedro Aleixo, alusiva ao 
ilustre filho do município que, nos 
anos 60, marcou o nome da Primaz 
de Minas na política nacional. Ins-
tituída pela Lei Municipal 3.170, a 
medalha teve o objetivo de divulgar 
os valores éticos, morais e cívicos 
de Pedro Aleixo, jurista, homem 
público e defensor das liberdades 
democráticas no País.

Para o prefeito Duarte Junior, 
foi um grande momento para reco-
nhecer o conterrâneo. “Satisfação 
imensa em poder relatar sobre a 
vida desse nobre homem que foi 
Pedro Aleixo. Além de ser extre-
mamente importante nos lembrar-
mos da história de nossa cidade, e 
enaltecer grandes pessoas que vive-
ram por aqui”, afirmou.

Em sua primeira edição, a ceri-
mônia homenageou oito personali-
dades brasileiras do ramo jurídico, 
que se destacaram no desenvolvi-
mento da justiça e na promoção da 

Samuel ConsentinoSamuel Consentino

Samuel ConsentinoSamuel Consentino

Samuel ConsentinoSamuel Consentino

paz social. Foram agraciados com 
a comenda o presidente do TJMG, 
Herbert Carneiro; o ex-ministro do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
Carlos Mário da Silva Velloso; o 
1º vice-presidente do TJMG, de-
sembargador Geraldo Augusto; 
o ex-ministro da Justiça, Ibrahim 
Abi-Ackel; o presidente da Asso-
ciação dos Magistrados Brasileiros 
(AMB), Jayme Martins de Oliveira 
Neto; o vice-presidente da AMB, 
desembargador Nelson Missias de 
Morais; o ex-ministro do STF, José 
Francisco Rezek e a presidente do 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
e do Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ), ministra Cármen Lúcia, que 
não compareceu à cerimônia.

“Simplesmente maravilhoso 
estar em Mariana e fazer parte deste 
lindo momento com os meus gran-
des amigos juristas. Relembrar tudo 
que Pedro Aleixo foi para o municí-
pio e para o nosso país não tem pre-
ço. Agradeço a todos pela singela e 
especial homenagem. Estou muito 
feliz com tudo”, disse o ex-ministro 
do STF, José Francisco Rezek. 

Começa a maior competição 
escolar de Mariana

Centenas de estudantes participaram da abertura oficial dos Jogos Es-
colares de Mariana (JEM) no sábado (21). A cerimônia foi realizada na 
Arena Mariana, que teve suas arquibancadas tomadas por alunos e pro-
fissionais de cada uma das 21 escolas que participam da competição em 
2017. Em sua 28ª edição, os jogos escolares seguem até a próxima sex-
ta-feira (27), com a participação de escolas municipais, estaduais e priva-
das, divididas em dois módulos, Módulo I (2003, 2004 e 2005) e Módulo 
II (2000, 2001 e 2002). As modalidades disputadas são futsal, handebol, 
basquete, vôlei, peteca, tênis de mesa, dama, xadrez, ciclismo e atletismo.

O prefeito de Mariana, Duarte Junior, esteve na abertura e ressaltou 
como o incentivo ao esporte é um compromisso da atual administração 
para com os marianenses. “Eu fico muito satisfeito em dizer que o muni-
cípio segue investindo na juventude, mesmo com toda dificuldade finan-
ceira. O JEM é um exemplo disso! Uma maneira de promover a integra-
ção dos estudantes com a comunidade, além de descobrir novos talentos 
esportivos”, disse. As disputas acontecem na Arena Mariana, no Centro 
de Referência à Criança e Adolescência (CRIA), CVDR e na quadra do 
bairro Vila Maquiné.

Pedro Ferreira

Pedro Ferreira

Palestra orienta para a realização de exames 
preventivos contra o câncer de mama e próstata

Conscientizar sobre a importân-
cia da realização dos exames pre-
ventivos contra o câncer mama e de 
próstata. Esse foi o principal objetivo 
da palestra ministrada pela Dra. Eli-
zabeth da Silva na quarta-feira (18). 
A palestra foi uma das muitas ativi-
dades que vem acontecendo durante 
o mês com o tema da Campanha 
Nacional Outubro Rosa – Novembro 
Azul.

O evento reuniu homens e mu-
lheres de várias idades que puderam 
esclarecer dúvidas e saber mais so-
bre a doença como, por exemplo, 
Esmeralda Freitas Guimarães, de 64 
anos. “Achei a palestra interessante 
e esclarecedora. Foram dadas muitas 
informações de prevenção que, se 
seguidas, podem ajudar muitas pes-
soas. Há 23 anos fui diagnosticada 
com câncer de mama e não foi um 
tratamento fácil. Oriento a todos a se 
cuidarem, pois vale muito mais fazer 
a prevenção do que ter que tratar”, 
comentou.

Durante a palestra a Dra. Eliza-
beth esclareceu dúvidas dos presen-
tes e destacou, principalmente, como 
identificar precocemente o câncer 
de mama e o câncer de próstata. “O 
sempre é o momento ideal para cui-
dar da saúde. Além do exame de ma-
mografia e de próstata, que deve ser 
feito anualmente a parir dos 40 anos, 
podemos evitar a doença praticando 
exercícios físicos, alimentando-se 
bem, enfim, cuidando da saúde da 
melhor maneira possível”, explicou. 
Para quem quiser realizar os exames 
preventivos, basta procurar a unida-
de de saúde mais próxima e agendar 
uma consulta. Os exames de diagnós-
tico são gratuitos.

Eliene Santos

Eliene SantosEliene Santos
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Viagem, para quem gosta, não importa o meio utilizado, 
quase sempre é um prazer, podendo também ser uma aven-
tura, a depender do que acontece durante seu transcurso. O 
meio rodoviário, nas principais vias federais, tem oferecido 
bons serviços, o que torna a viagem prazerosa, desde que 
não haja a bordo passageiros incomodativos, inconvenientes 
mal educados, daqueles que nunca deveriam andar num co-
letivo rodoviário e, sim, dirigir seus próprios veículos, se pos-
sível, sozinhos. Parece exagero, mas esse tipo existe, como 
se fosse o próprio diabo a infernizar a viagem dos eventuais 
e infelizes parceiros. Mas, isso é dito apenas de passagem, 
porque o foco são os pontos de apoio, onde se desce para 
estimular a circulação nas pernas (indispensável, não importa 
a idade) aliviar-se, comer e beber algo e, havendo dinheiro de 
sobra, comprar alguma das muitas bugigangas oferecidas a 
turistas. É um prazer a mais, entrar num desses estabeleci-
mentos, não só pelo excelente serviço, na modalidade “sirva-
-se você mesmo”, pois merece destaque o visual colorido de 
tudo muito bem disposto, para atrair os olhos. Nos sanitários, 
uma higiene constante e irrepreensível! Mas, nem sempre foi 
assim. Era um suplício, a começar pela fila para retirar a ficha 
no caixa, passando, em seguida ao balcão, onde podia, ou 
não, ser atendido, a depender eficiência e boa vontade dos 
atendentes. Não raras vezes, passageiro perdia dinheiro, por 
não ser atendido a tempo de voltar ao veículo. Das condições 
dos sanitários, naquela época, nem é bom falar! Era coisa de 
fazer voltar da porta de entrada! Felizmente, tudo evoluiu e o 
que incomodava ficou para trás. Nota dez para tais pontos de 
apoio, com exceção de um serviço oferecido: a ultramoderna 
máquina de café. Esqueceram-se de que estamos no Brasil, 
onde se fala o Português, e a instalaram sem a devida tradu-
ção dos comandos para o uso. Tal como a esfinge, a máquina 
parece dizer “decifra-me ou te devoro”. Quem não sabe alguns 
rudimentos de inglês passa longe dela... deixando o estabele-
cimento de faturar alguns reais a mais. É coisa de empresário 
tupiniquim deslumbrado!

O BERRO DO 
BODE ZÉ

Deslumbramento 
tupiniquim

Ciclista Legal: concurso premia 
trabalhos sobre educação no trânsito

Mais de 800 alunos da Escola Manoel Salvador de Oliveira 
participaram do concurso, que integra a campanha 

Ciclista Legal, iniciada em setembro
Os 16 vencedores do concur-

so Ciclista Legal, realizado pela 
Prefeitura de Itabirito, por meio 
da Secretaria de Segurança e Trân-
sito, foram premiados nessa se-
gunda-feira, dia 23 de outubro. A 
solenidade aconteceu na Câmara 
Municipal. Mais de 800 alunos da 
Escola Manoel Salvador de Oli-
veira, no bairro São José, partici-
param do concurso, que integra a 
campanha Ciclista Legal.

“A campanha foi idealizada 
com o objetivo de provocar na 
sociedade e nos amantes do ci-
clismo, em especial, uma reflexão 
sobre o comportamento inadequa-
do de alguns ciclistas em Itabiri-
to: pedalando sobre o passeio, na 
contramão, ziguezagueando entre 
os veículos, empinando bicicletas. 
Isso gera um nível de insegurança 
altíssimo”, destacou o diretor de 
departamento Anísio Bueno.

Além do concurso, até o mo-
mento, a programação incluiu 
panfletagem pelas ruas da cidade, 
palestras ministradas pela Guarda 
Civil Municipal e simulações de 

acidentes nas proximidades da Es-
cola Municipal Manoel Salvador 
de Oliveira realizadas pela equipe 
de Bombeiros Municipal. Com 
base na faixa etária, os alunos fo-
ram divididos em cinco categorias, 
concorrendo com desenhos, carta-
zes e redações.

Famílias e professores 
exaltam projeto

Entre os estudantes premia-
dos, pais e professores, o discurso 
foi unânime: elogios aos trabalhos 
em prol do trânsito itabiritense. “É 
um incentivo para as crianças, para 
mostrar a elas como andar corre-
tamente, usando os equipamentos 
certos. Foi um excelente trabalho”, 
afirmou Rogéria Nonato da Silva, 
mãe de Thauany Luiza Anacleto 
Silva, 2º lugar na categoria para 
alunos de 2º e 3º anos.

“Meu filho foi premiado com 
a frase: ‘pedale seguro, sua vida 
vale mais’. E o desenho que ele 

fez foi de um rapaz usando o capa-
cete, usando a cotoveleira e tudo. 
Você vê que a conscientização em 
relação à segurança é muito boa 
para todos os meninos da escola”, 
acrescentou Geraldo José de As-
sis Braga, pai de Rafael Victor da 
Silva Braga, premiado com uma 
bicicleta pelo 1º lugar na mesma 
categoria.

‘Educação é o principal’, diz 
secretário

Satisfeito com os resultados, o 
secretário de Segurança e Trânsi-
to, Carlos Henrique Franca Rodri-
gues, revelou que a campanha Ci-
clista Legal foi apenas o pontapé 
inicial. “O principal é a educação. 
A partir dela, tanto a segurança 
quanto o trânsito podem ter um 
futuro melhor. Começamos pelos 
ciclistas e já estamos realizando 
outras campanhas educativas, ago-
ra com foco nos pedestres, moto-
ristas de táxi, ônibus”, detalhou.

OI: retire os 
postes sem função

O vereador Chiquinho de Assis 
(PV) solicitou que a empresa OI 
S.A retire os postes de orelhão que 
estão desativados em Ouro Preto.

De acordo com o vereador, 
além de não ter funcionalidade, os 
postes estão trazendo transtornos e 
dificultam a mobilidade onde estão 
instalados. “Quem anda por Ouro 
Preto percebe vários postes de ore-
lhão que não possuem função algu-
ma, tem dentro da praça da UFOP, 
nas Cabeças do lado do CAOP, 
no São Cristóvão e assim por toda 
cidade e nos distritos. Eu adoraria 
que a OI colocasse nesses locais 
um dispositivo pra gerar internet 
gratuita pra toda população, porque 
não? Mas ao invés disso a empre-
sa deixa esses trambolhos, que 
não servem pra nada, a não ser pra 
machucar as pessoas. Por isso, pe-
dimos que a empresa OI olhe com 
carinho pra nossa cidade e retire os 
postes, que infelizmente as pessoas 
hoje não usam mais. Na localida-
de de Chapada a OI colocou um 
trambolho de antena com orelhão 
ao lado da Capela e  a comunida-
de teve que brigar pra retirar. Esse 
equipamento era pra ter chegado 
na década de 90, a empresa atrasou 
20 anos pra colocar o negócio lá e 
quando trouxe, além de ultrapassa-
do, instalaram em área tombada. O 

que a comunidade ali precisa é que 
a empresa divida o sinal de telefo-
nia de Lavras Novas com a Chapa-
da, é esse o investimento necessá-
rio. Assim como a gente quer que 
chegue definitivamente nos outros 
distritos da cidade sinal de telefonia 
com qualidade.

Estamos nessa luta há muito 
tempo para melhoria na distribui-
ção do sinal de telefonia em Ouro 
Preto. Peço que a OI seja responsá-
vel, faça o que lhe é devido, invista 
na região e realize esta limpeza na 
nossa cidade.

Um poste sem orelhão vira o 
que? Mulas sem cabeça espalhadas 
pela nossa cidade. Que se retire o 
quanto antes.”


